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3VORWORT

das erste Halbjahr ist nun schon wieder ver-

gangen und viele tolle Aktivitäten liegen hin-

ter uns. Das Ehrenbankett, die Heideparkfahrt, 

das Generationen-Café, die Tour de TuSLi zur 

Sternfahrt, unser Sommerfest sowie zahlreiche 

Veranstaltungen und Wettkämpfe der Abtei-

lungen. Unter anderem fi ndet ihr auch dazu 

wieder einige spannende Berichte mit vielen 

Fotos in diesem Heft.

Besonders möchten wir uns beim Sommerfest-

Orgateam, allen Helfern, Mitgliedern und Gäs-

ten bedanken, die zu einem guten Gelingen 

beigetragen haben.

Wenn ihr in diesem Heft lest, ist auch die letzte 

große Sportveranstaltung des TuSLi, die ü50-

Fahrt nach Warnemünde, bereits Geschichte 

und wir freuen uns auf einen Bericht mit Fotos 

im nächsten “L”.

Das zweite Halbjahr steht immer ganz im Zei-

chen der Mitbestimmung. Im Oktober stehen 

die Mitgliederversammlungen der Abteilungen 

an und im November, am 14.11.2019, treff en 

wir uns alle zur Jahreshauptversammlung, un-

serem Vereinstag.

Die Einladungen zu allen Abteilungsversamm-

lungen und zum Vereinstag fi ndet ihr in diesem 

Heft.

Seit einigen Jahren wächst der TuSLi nun wie-

der stetig und entwickelt sich Tag für Tag wei-

ter. Dank einem tollen Team aus Haupt- und 

Ehrenamt in den Abteilungen und im gesam-

ten Verein ist das in diesem Umfang überhaupt 

möglich. Wenn ihr 

ein Teil von diesem 

erfolgreichen Team 

werden möchtet, 

lasst euch jetzt 

wählen und macht 

mit!

Informiert euch in 

den Abteilungen 

beim Sport oder 

auf den folgenden 

Seiten dieses Heftes. Viele spannende Aufga-

ben warten auf euch!

Wenn wir uns am 14. November zum diesjähri-

gen Vereinstag treff en, wird auch der Bau des 

TuSLi-Vereinszentrums ganz oben auf der Ta-

gesordnung stehen. Seid gespannt, was in den 

letzten Monaten alles passiert ist. Den aktuel-

len Stand könnt ihr jederzeit auf unserer Home-

page verfolgen.

Zum Schluss wünschen wir euch noch viel 

Freude beim Lesen des Heftes und freuen uns, 

euch ganz herzlich beim kommenden Vereins-

tag persönlich zu begrüßen!

Sportliche  Grüße

Euer Vorstand

Liebe Mitglieder und Freunde des TuSLi,

Gemeinsam auf 

dem Weg in ein neues Zuhause – 

www.TuSLi.de/zuhause
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Einladung zum Vereinstag am 14. November 2019

Sehr geehrte Mitglieder,

der Vorstand des Turn- und Sportvereins Lichterfelde von 1887 e.V. lädt nach §16 Absatz 3 der 

Satzung alle Mitglieder, die – gemäß § 9 der Satzung – das 14. Lebensjahr am 14. November 

2019 vollendet haben zum

Vereinstag
(Mitgliederversammlung)

am 14. November 2019

in die „Almhütte“ im Verein der Bayern,

Hindenburgdamm 7, 12203 Berlin ein.

Beginn 18:30 Uhr (Einlass ab 18:00 Uhr)

Anmeldung in der Geschäftsstelle oder unter info@TuSLi.de bis 1.11.2019 erforderlich!

Öff entliche Verkehrsmittel: M11, X11, M85, 285, 184 bis Goerzallee/Drakestraße

Stimmberechtigt sind alle – nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die das 16. Lebensjahr am 

14. November 2019 vollendet haben.

Der Vorschlag zur Tagesordnung folgt auf der nächsten Seite.

Anträge sind bis zum 30. September 2019 in maschinengeschriebener Form an den Vorstand 

zu richten (siehe §16 Absatz 4 der Satzung). Wegen etwaiger späterer Anträge siehe §16 Ab-

satz 5 der Satzung.

Am Veranstaltungstag bekommt jedes Mitglied einen Getränkegutschein für ein Ge-

tränk (z.B. für Softdrinks, Biere, Weine oder Kaff ee/Tee) zur freien Verfügung.

Zusätzlich wird es eine kleine Auswahl an Speisen (z.B. belegte Brötchen, Boulette, Wie-

ner) geben. Diese Speisen und weitere Getränke können auf eigene Kosten erworben 

werden.

Zum Vereinstag muss der Beschluss aus dem Jahr 2018 zum geplanten Vereinszentrum 

neu gefasst werden. Siehe zweite Seite – Tagesordnung!

Zusätzlich möchten wir auf die diesjährigen Vorstandswahlen und das Infoplakat auf den fol-

genden Seiten hinweisen. Als mittlerweile größter Mehrspartenverein in Steglitz-Zehlendorf 

suchen wir Mitstreiter/innen, die mit einem tollen Team den TuSLi führen und weiterent-

wickeln möchten.

Wir bitten um zahlreiches Erscheinen und freuen uns auf einen erfolgreichen Vereinstag in ge-

selliger Atmosphäre. Bitte die Anmeldung in der Geschäftsstelle oder per Mail an info@TuSLi.

de bis spätestens 1. November 2019 nicht vergessen!

Mit sportlichem Gruß

Der Vorstand

Paul Harfenmeister – Brigitte Menzel – Maximilian Totel
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Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl einer Protokollführung

 1.2 Wahl einer Sitzungsleitung

 1.3  Feststellung der satzungsgemäßen Einladung

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls des letzten Vereinstages vom 15. 11. 2018

TOP 2  Totengedenken

TOP 3  Anträge

TOP 4  Berichte und jeweilige Aussprache

 4.1  des Vorstandes  4.5  des Festausschusses/der Festwartin

 4.2  des Schatzmeisters  4.6  des Strukturbeirates

 4.3  des Vereinsrates  4.7  des Finanzausschusses

 4.4  des Schlichtungsausschusses

TOP 5  Entlastung des Vorstandes und Vereinsrates für 2018

TOP 6  Wahlen

 6.1  des Vorstandes  6.2  des Finanzausschusses

  6.1.1  Vorstellung der Kandidaten  6.3  des Schlichtungsausschusses

  6.1.2  Beschluss über die Anzahl der zu 6.4  des Wahlausschusses

wählenden Vorstandsmitglieder 6.5  weiterer Vereinswarte (Hinweis

  6.1.3 Wahl der Vorstandsmitglieder  Vereinsjugendwart siehe unten)

TOP 7  Vereinsprojekt „Neue TuSLi-Heimat“

 7.1  aktuelle Infos und ggf. Entwürfe

 7.2  Beschluss bzgl. des Baus eines eigenen Vereinszentrums (siehe unten)

TOP 8  Haushaltsplanung 2020

 8.1  Vorstellung des Haushaltsplanes 2020

 8.2  Beschluss der Jahresgrundbeiträge und der Aufnahmegebühr 2020

 8.3  Beschluss des Haushaltsplanes 2020

TOP 9  Verschiedenes

TOP 10  Schlusswort

Vorschlag Beschlussfassung Vereinstag 14.11.2019: „Der Vorstand wird (in Zusammenarbeit 

mit einem Expertenteam) mit dem Bau eines Vereinszentrums für den TuSLi auf dem Gelände 

Stadion Lichterfelde beauftragt. Dabei darf das Bauvolumen von 1.000.000 Euro nicht über-

schritten werden. Das Vereinszentrum soll anhand der Entwürfe des Architekten und im Sin-

ne des Vereins gestaltet werden.“

Hinweis zum Vereinsjugendwart (Antrag vom Vereinstag 2017): Die Abteilungen und der 

Vorstand haben in den letzten zwei Jahren den Jugendbereich nur gering fügig stärken können. 

Es gibt somit weiterhin keine neue Jugendordnung, keine Jugendvollversammlung und daher 

kann zum Vereinstag 2019 auch kein Vereinsjugendwart gewählt werden. Der Vorstand wird 

das Thema auch in Zukunft weiter angehen
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Vorstandswahlen 2019 – Mach mit im TuSLi!

Der TuSLi ist nicht nur der größte Mehrspartenverein in Steglitz, er wird 

demnächst auch ein eigenes Vereinszentrum besitzen.

15 unterschiedlichen Sportarten, 2.500 Mitglieder sowie ein engagier-

tes und motiviertes Team warten auf dich!

Die drei aktuellen Vorstandsmitglieder trainieren und betreuen Trai-

ningsgruppen im TuSLi und nehmen da-

rüber hinaus weitere Ehrenämter in den 

Abteilungen wahr.

Die Erfahrung und Sicht aus den Abtei-

lungen bringt zusätzliche Motivation in den Vorstand, um abteilungs-

übergreifend zu handeln. Denn hier geht es um Projekte, Ideen und 

Wünsche des gesamten TuS Lichterfelde mit all seinen Abteilungen, 

Sportlern und mit dem Team der Geschäftsstelle.

Spaß an der ehrenamtlichen Arbeit haben!

Wenn du motiviert, off en für Neues und engagiert bist, werde Teil des 

Vorstandes und unterstütze den TuSLi:

 Projektarbeit und Umsetzung persönlicher Ziele

– digitales Büro, Ehrenamt, abteilungsübergreifendes Arbeiten

 Sportgruppen des Vorstands  weiterentwickeln

– Volleyball, Handball, Gesundheits- & Kita-Sport, Spiel-Sport-Spaß

 Öff entlichkeitsarbeit stärken

– Homepage, Schwarzes L, Mailverteiler, SocialMedia

 Veranstaltungen zum Erfolg führen

– TuSLi-Großveranstaltungen planen und durchführen

Hast du einen Bereich für dich entdeckt? Nein? Dann bringe jetzt deine 

eigenen Ideen und Wünsche mit ein.

Ist das nicht viel zu anstrengend und stressig?

Nein! Was bedeutet es, ein Vorstandsmitglied im TuSLi zu sein?

 Gemeinsame Entwicklung und Umsetzung von Ideen und Projekten

 Zusammenarbeit mit vielen unterschiedlichen Sportlern

 Lern- und Entwicklungsmöglichkeiten 

(Aus-/Weiterbildungen möglich)

 Anerkennung der Arbeit von mehr als 2.500 Mitgliedern

 Mitglied eines tollen Teams von Haupt- und Ehrenamt

 Amtszeit: zwei Jahre

 Zeitbedarf: durchschnittlich drei Stunden pro Woche

Du bist überzeugt oder hast weitere Fragen? Zögere nicht und nimmt mit uns Kontakt auf!

Gerne persönlich oder auch per Mail an vorstand@tusli.de.

Vorstandswahl 2017

Großer Andrang 

zum Sommerfest 2018

ü50-Café 2018

Bürgermeisterin 

beim Sommerfest
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Rund 400 Mitglieder und Freunde des TuSLi Rund 400 Mitglieder und Freunde des TuSLi 
haben in diesem Jahr das große Sommerfest im haben in diesem Jahr das große Sommerfest im 
 Stadion Lichterfelde besucht. Es war wieder ein  Stadion Lichterfelde besucht. Es war wieder ein 
voller Erfolg mit vielen Mitmachaktionen.voller Erfolg mit vielen Mitmachaktionen.
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TuSLi-Vereinszentrum – Nächster Schritt: VPU

VPU? Das bedeutet Vorplanungsunterlage. Bei

einem so großen Bauvorhaben und einer För-

derung durch den Senat muss der TuSLi in 

Zu sammenarbeit mit dem Architekten ein 

mehrseitiges Konzept mit Entwürfen, Kosten-

berechnungen und Erklärungen erstellen.

Die Forderung des Senats nach einer VPU kam 

gleichzeitig mit dem vorläufi gen Bewilligungs-

bescheid für unsere Baumaßnahme. Somit sind 

wir einen großen Schritt weiter.

Derzeit suchen wir noch Lösungen, um kleinere 

Bedingungen des Stadtplanungsamtes zu er-

füllen. Parallel arbeiten wir die VPU aus. Die VPU 

Kleiner Mehrzweckraum, Büros, Lager, Küche, WC befi nden sich im Obergeschoss

Großer Mehrzweckraum, Umkleiden, Lager, Technik befi nden sich im Untergeschoss

Das Gebäude wird nicht rot!
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Gemeinsam auf 

dem Weg in ein neues Zuhause – 

www.TuSLi.de/zuhause

geht anschließend an das Bezirksamt, den Se-

nat und den LSB Berlin zur Prüfung. Bekommen 

wir nach ein paar Wochen grünes Licht, können 

wir den Bauantrag stellen. Während der Bauan-

trag über einige Monate geprüft wird, müssen 

wir für den Senat die BPU, die Bauplanungsun-

terlage, erstellen. Im Vergleich zur VPU ist die 

BPU deutlich ausführlicher. Vom Baumaterial 

über Böden, Lichtschalter, Lampen und Technik 

bis hin zur Wandfarbe muss alles genau erläu-

tert werden.

Wie ihr wisst, setzen wir noch immer auf eure frei-

willigen Spenden und wir hoff en, dass wir unser 

Ziel auch erreichen. Durch einige Vereinswett-

bewerbe wollen wir die Kassen ebenfalls füllen 

und daher stehen aktuell einige Wettbewerbe 

auf dem Programm. Wenn wir alle gemeinsam 

abstimmen, können wir uns viele Spendengel-

der für unser Vereinszentrum sichern.

Ich bedanke mich bei allen Spendern, die jetzt 

schon aufgrund des Briefes oder bereits schon 

vorher überwiesen und gesammelt haben.

Zum Vereinstag, wo wir noch einmal über das 

Projekt sprechen und beschließen werden, wis-

sen wir vielleicht schon, ob unsere VPU ange-

nommen worden ist.

Bis dahin möchten ich euch die neuesten Ent-

würfe nicht vorenthalten und habe eine klei-

ne Auswahl an Material getroff en. Auf unserer 

Homepage fi ndet ihr die vollständigen Berich-

te und Dateien von unserem Architekten Herrn 

Volkmann.

Max Totel – Projektleiter

www.facebook.com/
TuSLichterfeldeberlin1887

Ruth Pötsch und die Sportler der Gymnas-

tikgruppe vom Dienstag sammeln fl eißig 

Geld für das neue Vereinszentrum. 

Hast du auch ein Spendenhaus?
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Hallenprobleme, Kinderfest, Joggen und 

Sportkleidung tauschen

Etwa 300 Mädchen und Jungen waren zu un-

serem L-Kinderfest gekommen. Der Wettergott 

hatte es gut mit uns gemeint, Ich glaube, daß 

ihr viel Spaß bei den Spielen hattet und auch 

viele Preise gewonnen habt. Auch über man-

gelnden Appetit konnten wir nicht klagen. Es 

wurden 300 Rostbratwürste, 350 Bouletten, 

300 Schusterjungen und 10 Kästen Fante und 

Cola verkonsumiert. Hierbei möchte ich mich 

herzlich bei den treuen Helfern bedanken, die 

sehr zum Gelingen des Festes beigetragen ha-

ben. Auch die Sportgruppe von Andreas Wal-

dera war ein Höhepunkt unseres Tages der mit 

einem Laternenumzug endete.   ….

schrieb Wochenfuß im November 1979 

In der Ausgabe November 1979 stand auch noch 

folgender Aufruf :

Sportbekleidung tauschen – Geld sparen!!

Gut erhaltene Sportkleidung kann wieder am 

Sonnabend, den 10.November 1979 von 16.00 

– 17.00 Uhr im L-Jugendladen, Roonstr. 36, Ber-

lin 45, abgegeben werden. Die vorhandenen 

 Sachen können gegen einen kleinen Betrag, der 

in die Jugendkasse fl ießt, erworben werden.

Werfen Sie bitte die zu klein gewordenen Sa-

chen nicht weg. Hierkommen sie anderen 

zugute. Schauen Sie herein, wenn Sie für Ihre 

Kinder etwas benötigen. (Turn- und Schwimm-

kleidung, Trainingsanzüge, Vereinskleidung, 

Gymnastikschuhe, Schlittschuhe u.ä.)

       von Gudrun Endisch

Joggeln Sie auch ?

Aus den Vereinigten Staaten ist sie dieses Früh-

jahr gekommen, die Jogging-Welle. Was für ein 

Sport ist das, der sich so merkwürdig nennt und 

inzwischen auch bei uns in Berlin jede Men-

ge Anhänger gefunden hat? Eigentlich nichts 

 neues, denn schon der steinzeitliche Mensch, 

der sich möglichst schnell in seine Jagdgründe 

begeben wollte, joggte da ihm die heutigen 

Verkehrsmittel und wohl auch das Pferd fehlten.

Joggen heißt nichts anderes als traben.   …  

Unlängst schuf der Deutsche Sportbund fol-

genden Slogan: „Laufen ohne zu schnaufen“. 

Das charakterisiert diese Sportart eigentlich am 

besten. Deshalb trägt die Jogging-Welle wohl 

ihren amerikanischen Namen und ist auch 

sonst mit viel typisch amerikanischen verbun-

den: Man bewegt sich nicht auf abgelegenen 

Wald- oder Feldwegen, wie das eigentlich der 

gesunde Menschenverstand empfehlen würde, 

sondern auf einer Straße.  …  Die Sportartikel-

industrie hat schnell geschaltet. Dutzende spe-

zieller Jogging-Schuhe füllen die Gestelle ein-

schlägiger Fachgeschäfte, ebenso wie Leibchen 

und Hosen.   ….
schrieb Manfred Poich 

Vereinsschädigend läuft in diesem Jahr die 

Zuteilung von Sporthallen für den TuS Lich-

terfelde!

Wie üblich hat der Sportwart auch in diesem 

Jahr – und zwar noch vor den Sommerferien – 

den Bedarf an Hallenzeiten gemeldet. Lieder 

klappt nun zu Beginn des Winterhalbjahres der 

Trainingsbeginn in einigen Abteilungen über-

haupt nicht!  …  Nahezu tödlich ist für jegliche 

kontinuierliche Gruppenarbeit in Sachen Sport, 

wenn dringend benötigte und bisher geneh-

migte Übungszeiten und -stätten verloren ge-

hen!  ...  Aus der Misere herauszukommen ist 

off ensichtlich auch den dafür verantwortlichen 

Stellen nicht möglich. 

      beklagte Lilo Patermann im Oktober 79

– Sven Wesely –
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Jetzt den 
TuSLi unterstützen!

Ganz einfach unter 
www.smile.amazon.de den TuSLi als 
unterstützende Organisation auswählen 
und wie gewohnt auf Amazon shoppen. 

Am Preis ändert sich für euch nichts, 
jedoch bekommt der TuSLi von eurer 

Einkaufssumme 0,5% gespendet.

Wenn über Amazon kaufen, 
dann über www.smile.amazon.de!

  

satzsatz •  • layoutlayout •  • druckdruck •  • versandversand

Sie haben 

Ihr Ziel erreicht!

y 030/ 70 24 22 24030/ 70 24 22 24
satzherstelsatzherstellung.comlung.com

Von der 
Visitenkarte bis 
zur Festschrift

Wir freuen uns auf 

deine freiwillige Spende!
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Senioren-Mannschaftsmeisterschaft 

Saison 2019/2020

Für die kommende Saison 2019/2020 haben 

wir für unsere Senioren diesmal nur eine Mann-

schaft in der C-Klasse I  gemeldet. Die Sportler 

müssen sich dabei in sechs Heim- und sechs 

Auswärtsspielen gegen Gegner aus Berlin und 

Brandenburg durchsetzen. 

Die Saisoneröff nung ist dabei am 14. Septem-

ber in unserer Heimhalle um 15:30 Uhr und 

der Saisonabschluss am 29.2.20, ebenfalls um 

15Uhr30 in der Dessauerstr. Es bietet sich also 

wieder die Gelegenheit unsere besten Sportler 

der Abteilung bei hervorragendem Badmin-

tonsport anzuschauen und anzufeuern. Die 

Spieltermine und deren Ergebnisse fi ndet ihr 

dabei zeitnah auf der Seite des Verbandes. 

Den Link dazu fi ndet ihr auch auf unseren Sei-

ten http://TuSLi.de/badminton-bbmm. 

Speedminton auf dem Sommerfest

Speedminton kam auf dem Sommerfest des 

TuSLi wieder sehr gut an. Wir waren die ganze 

Zeit gut ausgelastet. Es konnte an zwei Statio-

nen ausprobiert werden, wie „Badminton für 

draußen“ zu spielen ist. Zum einen auf einem 

etwas der Größe angepassten Feld im norma-

len Spiel. Zum anderen im Zielschlagen auf 

eine Zielscheibe mit jeweils drei Versuchen. 

Da diesmal auch das Wetter mitspielte, kamen 

eher die Großen für das Speedminton-Spiel 

und die Kleinen für die Zielscheibe vorbei und 

waren begeistert. Vielen Dank auch an die Hel-

fer, die dabei geholfen haben.

Newsticker der Abteilung

Mitgliederstand: Die Abteilung hat, Stand 1.4. 2019, insgesamt 83 Mitglieder (44 Kinder/Jugendli-

che, 39 Erwachsene.
+++++

Die Mitgliederanzahl zum 01.07.2019 beträgt 92, darunter sind 50 unter 18 Jahre alt und 40 über 

18. 15 haben den Passivstatus. Zum Ende des Jahres stehen bereits drei Kündigungen bzw. Aus-

tritte fest.
+++++

Geänderte Verfahrensweise für alle Interessenten (von Jung bis Alt). Diese müssen nun nicht mehr 

einzeln bearbeitet werden. Stattdessen werden die Interessenten direkt in dafür ausgesuchte Trai-

ningsgruppen am Freitag geschickt. Christoph soll dadurch mehr entlastet werden. Aussagekraft 

besitzt es aber noch nicht, da es erst kurz vor den Sommerferien geändert wurde. 

+++++

Unsere Abteilungsversammlung fi ndet dieses Jahr am 28. Oktober in der Geschäftsstelle des TuSLi 

statt. Um zahlreiches Erscheinen wird gebeten. Wahlen stehen wieder an. Die Einladung fi ndet ihr 

auf Seite 14.
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Aktuelle Informationen 

auf der Badminton-Homepage

Auf der Badminton-Homepage des TuSLi 

fi ndet ihr unter anderem:

Aktuelle Nachrichten

https://tusli.de/badminton/

Aktuelle Trainingstermine 

https://tusli.de/badminton/12-training/

Aktueller Link zu Mannschaftsergebnissen 

und Termine auf:

https://tusli.de/badminton/12-bbmm/

30. Jubiläum und Zusammentreff en 

mit BC Coswig eV

2019 ist für den TuSLi und den BC Coswig ein 

besonderes Jahr. Schließlich war es das Jahr 

1989, also vor 30Jahren, als der BCC einen 

Verein in Berlin gesucht hat, um sich sportlich 

messen zu können und Kontakte zu knüpfen. 

Dass eine solch lange Freundschaft hält, be-

durfte eines besonderen Tages. Deswegen 

kamen auch mehrheitlich nicht mehr aktive 

mit nach Coswig, um sich an die Anfänge und 

alte Zeiten zu erinnern. Schließlich stand auch 

beim sportlichen Wettkampf eher der Spaß im 

Vordergrund, da sich gerade die nicht mehr 

Aktiven reihenweise Wehwehchen zugezogen 

haben. Das war aber an diesem Tag neben-

sächlich. Bei sehr guter Verköstigung schon in 

der Halle war viel Schmerz schon vergessen. 

Anschließend ging es, spontan organisiert (da 

ein Unwetter drohte), mit einer Führung in das 

Simonetti-Haus. Einem Haus was zwar gerade 

saniert wird, aber dennoch viele uralte Stuck-

decken und Ornamente zur Schau stellt. Beein-

druckend. 

Am Abend ging es dann in den Coswiger Stadt-

saal, wo mit Bier vom Fass, einem ganzen Wild-

schweinbraten und geselliger Stimmung bis in 

die Nacht gefeiert 

wurde. Alle Berliner 

hatten sich vorsorg-

lich direkt gegen-

über einquartiert 

und konnten so am 

nächsten Morgen 

mit einigen Coswi-

gern noch gemein-

sam Frühstücken, 

bevor es dann wie-

der in die Heimat 

ging. Ein sehr gelungener Besuch zum 30-jäh-

rigen Jubiläum.
Christoph

Sportler in Aktion

Der Jubiläumspokal



BADMINTON14

Liebe Mitglieder der Badmintonabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Montag, 28. Oktober 2019

um 19:00 Uhr

in  die Geschäftsstelle des TuSLi,  Krahmerstraße 15, 12207 Berlin, ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin 

vollendet haben. Stimmberechtigt sind alle – nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum 

Versammlungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern 

können mit beratender Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2018

 3.3 Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2018/2019

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte (z. B. Jugendwart)

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer

TOP 7  Haushaltsplanung 2020

 7.1  Vorstellung des Haushaltsplans für 2020

 7.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2020

 7.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2020

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2019/2020

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und 

zehn Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 

Berlin eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach 

Ablauf der Antragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungs-

zeiten eingesehen werden. Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Christoph Trabant (Abteilungsleiter)
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DiscGolf – Neue Trendsportart ab sofort beim TuSLi!

Jetzt kostenlos ausprobieren!

Alle Sportbegeisterten haben die Möglichkeit 

eine noch junge und immer stärker wachsende 

Trendsportart kennenzulernen. Es handelt sich 

dabei um eine Mischform des klassischen Golf 

und Frisbee, dem sogenannten Disc Golf.

Die leichte Erlernbarkeit für jedermann und das 

gesellige Miteinander auf der Runde machen 

den großen Reiz und Spaß des Spiels aus. In 

Gruppen bis zu vier Leuten versucht man mit so 

wenig Würfen wie möglich die Frisbeescheibe 

(Disc) durch einen Parcours zu spielen. Ziel da-

bei ist es, ähnlich wie beim Golf oder Minigolf, 

diese in einem Fangkorb (analog dem Loch) zu 

versenken. Dabei können die Bahnen durchaus 

eine Länge von über 100 Meter haben. 

Es steht bereits fest, dass Lichterfelde einen 

9-Bahnen-Parcours bekommen wird. Die Um-

setzung kann hoff entlich noch dieses Jahr er-

folgen, sobald die Finanzierung geklärt ist.

Für Jung und Alt fi ndet ab sofort immer mitt-

wochs ab 18 Uhr der Einsteigerkurs statt. 

Treff punkt ist in der Krahmerstr. 15, vor der 

TuSLi-Geschäftsstelle. Geübt wird in den nahe-

liegenden Parks oder im Stadion Lichterfelde.

Besucht uns auch auf der TuSLi-Webseite unter 

https://TuSLi.de/outdoorsport/.

Ich freue mich bei gutem Wetter und guter Lau-

ne auf viele Teilnehmer.

Manuel
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Stark im Park 2019 – Fit durch den Park – es geht weiter!

Das Projekt TuSLi – Fit durch den Park 2019 ist 

nun vorbei und hat in dem Zeitraum Mai bis 

August in den Parkanlagen rund um unsere 

Geschäftsstelle stattgefunden und wurde von 

Vereinsmitgliedern und auch von Leuten ge-

mischten Alters aus der Nachbarschaft ange-

nommen. 

Gemeinsam ging es mit unseren Übungsleitern, 

in Gruppen von 5–10 Personen, im Walking-
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Zukünftig wird es auch für dieses Sportangebot eine Vereinsmitgliedschaft im TuSLi für die Abtei-

lung Gesundheitssport geben. Gern können drei kostenlose Probetermine besucht werden. 

Teilnehmer die Bereits in dem Projektzeitraum Mai bis August teilgenommen haben und gern wei-

terhin fi t im Park unterwegs sein möchten erhalten bei Eintritt noch in diesem Jahr eine Vergünsti-

gung. Alle Beiträge sind in der untenstehenden Tabelle aufgeführt.

Schritt durch die Parkanlagen, wo Zwischen-

stationen zur Mobilisierung der Gelenke, zur 

Dehnung und zur Kräftigung mit abwechslungs-

reichen Geräten auf die Teilnehmer warteten. 

Doch es ist nicht vorbei!

Gern möchten wir weiterhin Gruppen aus die-

sem Angebot anbieten und die Parkanlagen 

zum Sporttreiben nutzen. 

Zukünftig (ab September nur noch über eine 

Mitgliedschaft im TuSLi, siehe unten) werden 

dienstags von 9:00–10:30 Uhr und donnerstags 

Beiträge 2019

Mitglied in der 

Abteilung Gesundheitssport

Einmalige 

Aufnahmegebühr

Jährlicher 

Abteilungsbeitrag

1. Familienmitglied bis 17 Jahren 20 € 50€ *

1. Familienmitglied ab 18 Jahren 30 € 60 € *

Weiteres Familienmitglied 20 €/ 30 € 50 € *

Mitglied in mehreren Abteilungen 20 €/30 € 50 €

Bereits Teilnehmer im Projektzeitraum entfällt entsprechend wie oben

von 15:30-17:00 Uhr diese Programme wei-

terhin angeboten. Schwerpunkte werden das 

Gleichgewichtstraining, die Verbesserung des 

eigenen Körpergefühls und die Aufrechterhal-

tung der gesamtheitlichen Bewegungsfähig-

keit sein

Ich freue mich, wenn wir gemeinsam für die Zu-

kunft unsere Gesundheit stärken und fi t im Park 

unterwegs sind!

Viele sportliche Grüße von

Denise

Mitgliedschaft in unserer Abteilung Gesundheitssport

* Hinzu kommt der Jahresgrundbeitrag: Erwachsener 70 €, Kind 60 €, weitere Familienmitglied 40 €
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TuSLi bei der Weltgymnaestrada in Dornbirn (Vorarlberg) 

vom 7. bis 13. Juli 2019

Es ist schon eine Tradition für einige Damen aus 

der Gymnastikabteilung an der Weltgymnaes-

trada teilzunehmen, die alle vier Jahre statt-

fi ndet. 18.000 Turnerinnen und Turner aus 65 

Nationen aller fünf Kontinente kamen für eine 

Woche zu einem wundervollen, farbenfrohen 

und fröhlichen Fest zusammen. 

Unter dem Motto „Come together, show your 

colours!“ wurden Gruppen- und Großgruppen-

vorführungen, Nationale Abende und viele wei-

teren Darbietungen in den Messehallen und an 

diversen Bühnen in der Region gezeigt.

Anne, Beate, Brigitte, Karin, Margit, Petra und 

Sabine waren in dieser Woche (fast!) überall 

dabei, ob bei den sportlichen Ereignissen aktiv 

und passiv, Workshops, bei vielen spontanen 

Zusammentreff en mit anderen Nationen oder 

Sightseeing-Touren im wunderschönen Vorarl-

berg, uns sah man überall, nicht zuletzt wegen 

der schönen TuSLi-Glit-

zer-Shirts, die uns vom 

Hauptverein gesponsert 

wurden (Danke dafür!“). 

Beate war gleich nach un-

serer Ankunft bei einem 

Langstreckenschwimmen 

im Bodensee mit 118 Teil-

nehmern aus Canada, Italien, Spanien, Tsche-

chien, Liechtenstein, Deutschland, Schweiz und 

Österreich dabei. Bei herrlichem Wetter startete 

sie bei der 7. Seequerung von Lochau nach Bre-

genz. 2,3 km Landesmeisterschaft -  also richtig 

Leistungssport! –. Mit 56 min. war Beate total 

zufrieden als Breitensportlerin immerhin nicht 

Letzte gewesen zu sein und konnte mit diesem 

Ergebnis  einen perfekten Auftakt in eine phan-

tastische Woche erzielen.

1

2

3
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Die Eröff nungsveranstaltung wurde wegen 

Unwetterwarnung von Samstag auf Mittwoch 

verschoben, aber ab da war dann auch schönes 

Sommerwetter die gesamte Zeit mit uns. Die hei-

tere Atmosphäre schwappte auf die Menschen 

in der Region vom ersten Moment an über. Wir 

wurden überall herzlich willkommen geheißen.

Der Sport hat wieder einmal bewiesen, dass alle 

Menschen, egal woher sie kommen, fröhlich 

und friedvoll miteinander umgehen können. 

Und: Wie es sich in Österreich gehört, haben wir 

auch das Schuhplattlern gelernt und viel Spaß 

bei diesem Workshop gehabt. An diese wun-

derschöne Woche mit vielen herzlichen Begeg-

nungen werden wir lange zurückdenken. 

Wir freuen uns auf 2023 in Amsterdam! 

Anne

1 Team TuSLi beim Aufstellen zur Eröff nung

2 TuSLi verfolgt begeistert das Dornbirn Special

3 Beim „world team“ sind auch TuSLis dabei – viel 

Spaß beim Suchen

4 Auch bei der „Großgruppe Deutschland“ mischen 

TuSLis mit – und? Schon gefunden?

5 Die sieben TuSLi-Teilnehmerinnen bei einer Probe 

der Bregenzer Festspiele

6 Deutschland-Berlin-TuSLi beim Einmarsch 

ins Stadion bei der Eröff nungsveranstaltung

7 Beate bei der 7. Seequerung im Bodensee

Fotos:  1–4 M. Fischbach

 5–7 S. Schmeißer

4

7

5

6
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Dieser Sommer hatte es in sich. 

An sechs Dienstagen in den Sommerferien 

fand wieder unsere beliebte Feriengymnastik 

statt. Im Gegensatz zu manch anderen Jahren 

mit viel Regen, in denen wir uns fragten „ kön-

nen wir die Stunde stattfi nden lassen“, hatten 

wir diesmal mit extrem warmen Temperaturen 

zu kämpfen. Trotz der Hitze, zeitweise 30 Grad 

noch um 19 Uhr, kamen viele Sportler/innen. 

Nicole, Anne, Monika, Liane, Margot und Margit 

sorgten für eine attraktive und abwechslungs-

reiche Gymnastik. 

Zwischen 25 und 60 Teilnehmer/innen be-

suchten jeden Dienstag die Feriengymnastik. 

So kam schon in der letzten Stunde die Frage 

auf, ob wir im nächsten Jahr wieder eine Gym-

nastik im Freien anbieten werden. Bisher hat es 

ja immer geklappt und so hoff en wir, dass wir 

auch weiterhin die Feriengymnastik anbieten 

können. Dank Irmchen Demmig hat diese Ver-

anstaltung ja schon eine sehr lange Tradition. 

Danke an alle Übungsleiterinnen und Teilneh-

mer/innen, die diese Stunden wieder zu einem 

vollen Erfolg werden ließen.

Silvia Feddern

Feriengymnastik 2019
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Liebe Mitglieder der Gymnastikabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Freitag, 11. Oktober 2019

um 18:30 Uhr

ins  Sportcasino Rotter, Ostpreußendamm 3–17, in 12207 Berlin (Raum oben), ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin 

vollendet haben. Stimmberechtigt sind alle – nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum 

Versammlungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern 

können mit beratender Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2  Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2018

 3.3  Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2018/2019

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder

TOP 7  Haushaltsplanung 2020

 7.1  Vorstellung des Haushaltsplans für 2020

 7.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2020

 7.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2020

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2019/2020

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und zehn 

Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin 

eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach Ablauf 

der Antragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungszeiten 

eingesehen werden.

Die Abteilungsleitung freut sich auf zahlreiches Erscheinen.

Silvia Feddern (Abteilungsleiterin Gymnastik)
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Liebe Mitglieder der Karateabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Dienstag, 22. Oktober 2019

um 19:00 Uhr

im  Dojo, Sporthalle Goethe-Oberschule, Drakestraße 72–75, 12205 Berlin 

 (Eingang über Weddigenweg 1, alte Sporthalle) ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin 

vollendet haben. Stimmberechtigt sind alle – nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum 

Versammlungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern 

können mit beratender Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3 Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4 Genehmigung der Tagesordnung

 1.5 Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1  Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2018

 3.3 Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2018/2019

TOP 6 Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder 

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte (z. B. Jugendwart)

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer

TOP 7 Haushaltsplanung 2020

 7.1 Vorstellung des Haushaltsplans für 2020

 7.2 Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2020

 7.3 Beschluss des Haushaltsplans für 2020

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2019/2020

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und 

zehn Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 

Berlin eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach 

Ablauf der Antragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungs-

zeiten eingesehen werden. Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Boris Orywahl-Wild, Alina Berendsohn, Ali Selahi
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Eine Ära geht zu Ende

Liebe Athletinnen und Athleten,

liebe Eltern und Mitglieder,

als ich im Februar 2007 zum Abteilungsleiter 

gewählt worden bin, habe ich nicht gedacht 

was eigentlich alles auf mich zukommt, obwohl 

ich als seinerzeitiger Präsident der LG Süd Berlin 

schon einige Klippen umschiff en musste. Sport-

licher Tiefstand, fi nanzielle Krise im Hauptver-

ein, Austrittswelle der Mitglieder und Sperrung 

der früheren LG Süd Homepage sind nur einige 

Punkte die zu überstehen waren. Diese Krisen, 

bezeichnet man als eine problematische, mit 

einem Wendepunkt verknüpfte Entscheidungs-

situation, die sukzessive gemeistert wurde.

Hatten wir im Januar 2011 nur 210 Mitglieder, 

sind es zum 30. Juni 2019 473 Mitglieder und et-

liche Interessenten haben wir noch auf der War-

teliste. Neue sportliche Betätigung in der Leicht-

athletik wurde mit der Kinderleichtathletik 2013 

eingeführt. Neue Trainer wurden rekrutiert und 

ausgebildet. Gefl üchteten Menschen gaben wir 

eine neue Heimat. Die Leichtathletikabteilung 

des TuS Lichterfeldes ist zahlenmäßig die Num-

mer 7 in Berlin. Mit Ausnahme von 2012, 2015 

und 2019 waren unsere orange/blauen Farben 

auch wieder bei Deutschen Meisterschaften 

vertreten und konnten sich bis zu Vizemeister-

titeln und Teilnahme an Jugend-Europameis-

terschaften durchkämpfen. Finanziell sind wir 

wieder gut aufgestellt. Unsere Trainingsstätte, 

das Stadion Lichterfelde gehört zu den besten 

Stadien in Berlin. Unsere Veranstaltungen wer-

den dank unserer, bis zur profi haften Organisa-

tion, von immer mehr Vereinen gelobt. Anfang 

September richten wir die erste Deutsche Meis-

terschaft im Nachwuchsbereich aus.

Ich möchte an dieser Stelle allen Mitstreitern, 

egal ob Trainer, Vereinsfunktionäre, Eltern, Hel-

fer und natürlich ganz besonders unseren Ath-

letinnen und Athletinnen danken, die mich auf 

diesem Wege begleitet und unterstützt haben. 

Nicht immer verliefen alle Aufgaben glatt, denn 

wo gehobelt wird, fallen auch Späne.

Der neu zu wählenden Abteilungsleitung wün-

sche ich stets ein glückliches Händchen um die 

notwendigen und richtigen Entscheidungen 

zum Wohle unserer Sportler zu treff en.

Wenn ich mich nicht mehr als Abteilungsleiter 

zur Wahl stelle, hat dies mehrere Gründe und 

wurde bereits 2017 auf der Abteilungsversamm-

lung erörtert. Dem Sport stehe ich weiter noch als 

Trainer und Berater zur Verfügung, solange man 

mich braucht und mein Einsatz ohne wesentliche 

gesundheitliche Einschränkungen möglich ist.

Ich danke Euch für all die schönen Stunden bei 

unserem Sport Leichtathletik

Euer Karl-Heinz Flucke

Abteilungsleiter Leichtathletik beim 

TuS Lichterfelde in der LG Süd Berlin

Aufgrund der späten Osterferien und des damit 

verbundenen frühen Redaktionsschluss für das 

Sommerheft gibt es einiges an Berichten nachzu-

holen, um Euch über die hervorragenden erzielten 

Leistungen zu berichten. Mehr steht allerdings noch 

auf www.lgsued.tusli.de, aber noch haben nicht 

alle Mitglieder einen Internetzugang und auch für 

Diese soll keine Informationslücke entstehen.
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Männliche Jugend U20 

wieder im Endkampf zur 

Deutschen Meisterschaft

Bereits im letzten Jahr gelang es dem jungen 

LG Süd Berlin-TEAM, mit Verstärkung durch die 

starken Leistungsathleten der U18, in den End-

kampf nach Lage zu fahren. In diesem Jahr sind 

die Meisterschaften in das Lichterfelder Stadion 

nach Berlin vergeben und anfänglich lagen wir 

in der Wertungstabelle sogar auf Platz 6 und 

rutschten erst kurz vor Meldeschluss auf Platz 

8, den wir gerne verbessern würden, zumal wir 

in der Vorrunde einige Berliner Mannschaften 

ausgeschaltet haben.

Leider stehen uns Julius Hattenbach durch Ab-

wesenheit und Clemens Herfarth, durch USA-

Aufenthalt nicht zur Verfügung. So werden wir 

mit ersatzgeschwächter Mannschaft antreten.

31. Juli 2019 

Läuferabend der LG Süd Berlin

In der letzten Woche der diesjährigen Som-

merferien hatten 100 Athleten gemeldet, die 

aus vielen Teilen der Bundesrepublik angereist 

waren, um noch eine Leistung nach den Meis-

terschaften zu erbringen. Mit dabei unsere 

Athletin aus der Schweiz Kristina da Fonseca-

Engelhardt (W45) die in einem Temporennen 

die Deutsche Jahresbestzeit ihrer Altersklasse 

in 2:21,55 min. erzielte. In diesem Sog kam Emi-

ly Berentin (U23) auf 2:22,60 min. und erzielt 

Platz 13 in der Berliner Bestenliste. Trotz eines 

kräftigen Gewitters und Unterbrechung des 

Wettkampfes konnten wir um 21:25 Uhr die 

Veranstaltung beenden.

Auch bei unseren U14ern gab es Verbesserun-

gen im 800-m-Lauf und steigerten sich in die 

BLV-Bestenliste: Paul Tittel 2:38,75 (7.), Benja-

min Klonowski 2:41,04 (5.) 

Weitere Ergebnisse

60 m Hürden Schattling 10,71; Heintze 12,76 

60 m Hürden Weber 14,89

200 m  Czisnik 24,29; Geltner 24,86

Reichenbach 28,57, Hansen 30,87

400 m  Czisnik 53,92  

5.000 m  Tiemann 18:03,79 min.

20./21. Juli 2019: Norddeutsche 

 Meisterschaften U18 in Hannover

Ähnliche Temperaturen wie bei den Nord-

deutschen Meisterschaften der U20/U18 in 

Hamburg machten den Athleten in Hannover 

zu schaff en. So gab es für unsere Athleten nur 

 einige Urkundenplätze. 

Ergebnisse 

1. Tag:

Stabhoch 4. Platz Hattenbach 3,90 m

 5. Platz  Blumenstock  3,80 m

1.500 m  5. Platz  Czisnik  4:22,18 min

400 m  12. Platz  Geltner  54,20 s

2. Tag:

200 m   22. Platz  Geltner  24,85

110 m-Hürden

 Glaue  Vorlauf 15,71

  Endlauf 4. Platz 15,28 s.

Gemeinsam auf  dem Weg in ein neues Zuhause – 

www.TuSLi.de/zuhause
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13./14. Juli 2019: Deutsche Senioren 

Meisterschaften in Leinefelde

War das eine Überraschung, dass nach dem 

Vizemeistertitelgewinn bei den Deutschen 

Senioren-Fünfkampfmeisterschaften in Zella-

Mehlis nun auch zwei Medaillen in den Ein-

zeldisziplinen an 

Katharina Kamml 

(W45) gingen. Im 

Hochsprung, bei 

kühlen 13 Grad am 

Morgen, gewann 

sie im Hochsprung 

die Bronzemedaille 

mit 1,37 Meter. Am 

Nachmittag bei Nie-

selregen konnte sie 

bereits im 3. Versuch 

mit exakt 5,00 Meter 

den Vizemeistertitel 

besiegeln. Am Sonn-

tag standen zwei Zeitfi nals über 200 m der W45 

auf dem Wettkampfplan. Im schnelleren zwei-

ten Lauf kam Katharina auf Platz 5 in 29,21 s, 

was in der Addition aber nur der Rang 7 ergab.

29./30. Juni 2019: Norddeutsche 

Meisterschaften U16/U20 in Hamburg 

Heiße Temperatu-

ren über 30 Grad 

machten unsere 

Langstreckler im 

Hamburger Jahn-

stadion zu schaff en, 

aber die Bedingun-

gen waren für alle 

Athleten gleich. Ole 

Specht (U20) blieb 

im 5.000-m-Rennen 

knapp über der 

17-Minuten-Grenze 

und konnte sich um 7,40 Sekunden auf 17:08,10 

min. steigern was ihm Platz 7 einbrachte. Eine 

gleiche Platzierung erreichte Anton Ziegele 

(U16) im 3.000-m-Lauf und steigerte sich um 

27,8 (!) Sekunden auf 10:10,47 min.

2. Tag:

1.500 m Platz 9  Specht 4:25,72; 

800 m  Platz 8  Ziegele 2:15,41

23. Juni 2019: Berliner Mehrkampf-

meisterschaften U18/U16

Rosalie Weber (W14) und Vincent Glaue (U18) 

waren unsere beiden Athleten bei diesen Meis-

terschaften. Rosalie trat im 4-Kampf (100m-

Weit-Hoch-Kugel) und 7-Kampf (+80 m Hürde, 

Speer, 800 m) an. Im Vierkampf erreichte sie 

Platz 10 mit 1.691 Punkten und im 7-Kampf 

Platz 8 mit 2.847 Punkten und erzielte neuen 

LG.Süd-Rekord.

Vincent kam im 5-Kampf (100m – Weit – Ku-

gel (5kg) – Hoch – 400 m) auf Platz 4 mit 3.094 

Punkten und im 10 Kampf (+110 m H. – Diskus 

(1.5 kg) – Stab – Speer (700 g) – 1500m) er-

kämpfte er sich mit 5.542 die Bronzemedaille 

mit LG Süd Rekord.

16. Juni 2019: Norddeutsche 

 Seniorenmeisterschaften in Berlin 

Mit zwei Athleten konnten die LG Südler bei 

den Meisterschaften in der Hauptstadt glänzen. 

Trotz Temperaturen um die 35 Grad gingen Ti-

telgewinne über 5.000 m an Jan Förster (M 40) 

in 17:56,12 min. und Robert Manka im Kugel-

stoßen mit 11,57 m. Dazu kamen noch Silber  

und 3 × Bronze (Robert Manka; M 45 im Diskus-

wurf 34,46 m, Speer 42,89 m; Annika Hansen; 

W50 im 80-m-Hürdenlauf 16,42 s. 5.000 m M50; 

Jens Reif 20:12,73 min.

Zweiter Deutscher Vize-

meistertitel in diesem Jahr 

durch Katharina Kamml 

(W45) im Weitsprung

Ole Specht (U20) mit 

neuer Bestzeit in der 

Hitzeschlacht



LEICHTATHLETIK26

15. Juni 2019: Deutsche 

Senioren Fünfkampfmeisterschaften 

in Zella-Mehlis 

Zu ihrer ersten Deutschen Seniorenmeister-

schaft trat Katharina Kamml (W45) im Fünfkampf 

an. Bereits beim 100 Meter Lauf verbesserte Ka-

tharina ihre persönliche Bestleistung auf 13,74 

Sekunden bei +1,0 m/s Rückenwind und lag 5 

Zähler vor Manuela Groß (LAZ Kreis Günzburg). 

In der zweiten Disziplin, dem Weitsprung, mach-

te Katharina einen gewaltigen Satz nach vorn 

und verbesserte ihre persönliche Bestleistung 

um 23 Zentimeter auf 5,12 Meter bei +0,7 m/s 

Rückenwind und kassierte die höchste Wertung 

ihres Wettbewerbs mit 856 Punkten und baute 

Vorsprung um 93 Zählern aus. Im Hochsprung 

stellte Katharina erst jüngst einen neuen Berli-

ner Rekord mit 1,44 Meter auf und übertraf die-

sen nun erneut um einen Zentimeter auf 1,45  

Meter. Auch im Kugelstoßen gab es die vierte 

neuen persönliche Bestleistung. Mit 8,80 Meter 

waren es 64 Zentimeter weiter als beim LG Süd 

Werfertag und brachten ihr weitere 562 Punkte 

ein. Nur im abschließenden 800-m-Lauf musste 

sie Federn lassen und büßte ihren Vorsprung ein 

und kam nur auf 3:09,22 min. und so schnappte 

Manuela Groß (3.736 Punkte) den Titel weg und 

gewann die Silbermedaille mit neuen Berliner 

Seniorenrekord-Punktzahl von 3.519 Zählern.

8./9. Juni 2019

THE BERLIN MEETING 

Am Pfi ngstwochenende gaben sich 650 Leicht-

athleten und Leichtathletinnen ein Stelldichein 

auf der blauen Bahn im Stadion Lichterfelde. 

Von den Jugendlichen U14 / U16 / U18 / U20 

bis hin zu den Männern und Frauen waren die 

Aktiven bemüht ihre Normen für die Norddeut-

schen Meisterschaften, Deutschen Meister-

schaften und internationalen Meisterschaften 

zu erfüllen.

Großer Dank geht erst einmal an die vielen Hel-

ferinnen und Helfer, den Kampfrichtern für ihre 

Unterstützung und den Sprechern bis hin zur 

musikalischen Untermalung der Veranstaltung. 

Wir hatten einen gut ausgeklügelten Zeitplan 

mit zeitnahen Siegerehrungen, was bei den 

Athleten, Trainern und Begleitern gut ankam. 

Dementsprechend waren auch die Leistungen. 

Von Normerfüllungen und neuen persönlichen 

Bestleistungen war alles dabei.

Für die Neuköllner Sportfreunde war die 39. der 

Weltrangliste und Bronzemedaillengewinnerin 

der Europameisterschaften 2018 von Berlin in 

der 4 x 100 m Staff el Lisa-Marie Kwayie am Start 

und gewann den 200 Meter Sprint und erfüll-

te gleichzeitig die Norm für die Universiade im 

Juli in Neapel mit 23,22 Sekunden, bei einem 

Gegenwind von -0,8 m/s. Die Universiade ist 

die Weltmeisterschaft der Studenten wo es 

auch Weltrangpunkte gibt. Im Weitsprung der 

weiblichen Jugend U20 verpasste Lea-Sophie 

Kik (LAC Erdgas Chemnitz) um einen Zentime-

ter die Norm (6,25 Meter) für die Junioren-Eu-

ropameisterschaften von 18.-21. Juli in Boras/

Schweden.

Die Auseinandersetzung im Dreisprung Fina-

le gab es zwischen der Dritten der Deutschen 

Freiluftbestenliste Maria Purtsa vom LAC Erd-

gas Chemnitz, die mit 12,66 Metern siegte, vor 

Thea Schmidt; LG Göttingen (12,58 Meter) und 

der japanischen Meisterin von 2016 und 2017 

Kaede Miyaska (12,51 Meter).

Einige LG Südler machten sich mit ihren her-

ausragenden Leistungen auf sich aufmerksam: 

Im Hochsprung der MJ U20 übersprang Yan-

nick Ruef erstmalig 1,90 Meter und benötigt 

noch neun Zentimeter und Erfüllung der Norm 

für die Deutschen Jugendmeisterschaften in 

Ulm. Bei den weiblichen Jugendlichen U12 gab 

es durch Viktoria Kamml mit ihrer Zeit 2:26,21 
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Minuten über 800 

Meter  einen neuen 

Vereinsrekord. Hin-

ter der Siegerin Lilly 

Schuster vom TSV 

Wittenau (2:26,18 Mi-

nuten) liegt sie nun 

in der Deutschen 

Rangliste auf Platz 3. 

Auch bei den männ-

lichen Jugendlichen 

U14 verbesserte 

der LG Südler Lasse 

Schattling  im 75 

Meter Sprint seine eigene Bestleistung um 26 

Hundertstel auf 10,08 Sekunden und belegte 

in der Rangfolge hinter dem SCCer Elvin Opare 

Platz 2. Mit dieser Leistung liegt Schattling der-

zeit in Deutschland auf Rang 3. 

29. Mai 2019: BBM Meisterschaften 

U18/U20 im 3.000-m-Lauf 

Zeitgleich mit dem Steglitzer Volkslauf ging 

Ole Specht (U20) im Wedding ohne Coach an 

den Start und war einziger Vertreter der LG Süd 

Berlin. In seiner Altersklasse lief er eine neue 

persönliche Bestzeit von 9:34,46 Siebenter. Mit 

dieser Zeit rangiert Ole derzeit auf Platz 41 in 

der Deutschen Bestenliste.

29. Mai 2019: 24. Steglitzer Volkslauf 

Mit Unterstützung der Firma KIESER-TRAINNG 

und Anwesenheit der Bezirksbürgrmeisterin 

Kerstin Richter-Kotowski gingen in den drei 

Laufwettbewerben und einem Walking-Wett-

bewerb für Koronarsportler über 400 Teilneh-

mer an den Start. Schnellste Läufer über 1,8 km 

von der LG Süd Berlin waren Herny Hampel (M 

U10) und Charlotta Hampel W U12). Auf der 3 

km Strecke waren es Christoph Reichenbach 

(MJ U14) und Serafi na Pöschl (W U12). Zum 

Hauptlauf hatten sich wieder 17 LG Südler ein-

gefunden und dort war schnellster Lukas Stück 

(M20) und Saida Barthels (W40).

25./26. Mai 2019

BBM Meisterschaften U20/U16

In diesem Jahr sah es mit Podestplätzen recht 

rar aus. Am 1. Tag holte sich Lilly Tötzke im 

Speerwurf (31,09 m) eine Bronzemedaille.  Elisa 

Henselin steigerte sich im Hochsprung auf 

1,46 m mit Platz 7.

Weitere Ergebnisse 

W14

100 m  Winkler  14,56 s 

M15

800 m  Ziegele  2:13,61 (5.)

 Johnson  2:16,33 (7.) 

U20

800 m  Gutschmidt 2:04,33 (11.)

 Specht 2:08,15 (13.) 

W14

800 m  Weber 2:45,79 (13.) 

M15

Hammer Hamann  17,95 (4.)

Speer  Hamann 27,95 (8.) 

W14 

Speer  Dittrich  19,88 (6.)

Viktoria Kamml (W12) 

läuft LG Süd Rekord über 

800 m in 2:26,21 min.

Im U20-Finale über 110-m-Hürden gewinnt 

Vincent Glaue Silber
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Am 2. Tag waren unsere U20er im Focus. Im 

110-m-Hürdenlauf startete Vincent Glaue (U18) 

hoch und kam schon im Einlagelauf auf 15,64 s 

und steigerte sich im Finale auf 15,47 s zur Silber-

medaille. 

Yannick Ruef steigerte sich im Hochsprung auf 

seine neue Rekordhöhe von 1,90 m und kam 

auf Platz 4 und im Dreisprung auf 13,18 m (6.). 

Auch im 1.500 m Lauf der U20 verbesserte Ole 

Specht sich auf 4:19,40 (4.). Kugel M15 Hamann 

8,19 m (10.), Diskus Hamann 21.10 m (9.)

18./19. Mai 2019

BBM Meisterschaften Männer/

Frauen/U18 in Brandenburg/Havel 

Mit einem Meistertitel und 3 × Silber und 1 × 

Bronze kehrte unsere männlichen Athleten nach 

Berlin zurück. Bereits am 1. Tag startete Vincent 

Glaue (U18)  mit einer Bronzemedaille im Speer-

wurf (46,48 m) und wurde im 110-m-Hürdenlauf 

(Vorlauf 16,36) Finale Vizemeister in 15,26 s. Im 

Weitsprung kam er auf Platz 5 mit 6,24 m. Yannick 

Ruef kam in der Männerklasse im Hochsprung auf 

Platz 2 mit 1,85 m. Till Czisnik gewann das 800 m 

Rennen in 1:59,30 min. und verpasste um 30 Hun-

dertstel die Quali für die Deutschen Jugendmeis-

terschaften in Ulm. Bjarne Geltner lief über 200 m 

24,62 s und über 800 m in 2:18,66 min. auf Platz 7.

Am zweiten Tag kam durch Till Czisnik im 1.500 

m Lau f (4:21,56)  eine weitere Silbermedaille hin-

zu. Ole Specht konnte im Lauf der Männerklasse 

seine bisherige Bestzeit um 2,92 Sekunden auf 

4:23,01 min. verbessern und kam auf Platz 5. Wei-

tere Ergebnisse: U18 Geltner 100 m 12,42; 400 m 

54,20; Männer: Schneller 400 m 52,71 s 

19. Mai 2019: Berliner Meisterschaf-

ten Block-Mehrkampf MJU16

Bei den diesjährigen Blockmehrkampf Meister-

schaften wurde die Mannschaft der männlichen 

Jugend U16 nur Neunte, nachdem wir 2018 mit 

10.088 Punkte noch Platz 6 erkämpften. Zwar 

gab es bei Anton Ziegele und Laurin Johnson 

gegenüber 2018 weitere Leistungssteigerun-

gen, aber Nils Johannes und Jason Faniran im 

jüngeren Jahrgang 2005 und Benn Moritz Ha-

mann im Wurf konnten die Lücken nicht schlie-

ßen. Mit 10.230 Punkten kamen sie auf Platz 9.

Als Leistungsziel für die älteren Jahrgänge 2004 

sollte, wie auch in diesem Jahr, die B-Norm für 

die Deutschen Jugendmeisterschaften gelten, 

die mit folgenden Punkten zu erreichen sind: 

Block Sprint/Sprung 2.500 Punkte

Block Lauf 2.000 Punkte

Block Wurf 2.500 Punkte 

Ergebnisse

Block Lauf M15

Platz 6 Ziegele 2.263

Platz 10  Johnson 2.180 

Block Wurf M15

Platz 9  Hamann 1.793 

Block Sprint/Sprung M14

Platz 10  Johannes  2.015

Block Lauf M14

Platz 11  Faniran  1.979 Punkte

Block Wurf M14 

 Kindt 1.636 Punkte.
800 m Meister Till Czisnik zusammen mit 

Bjarne Geltner (U18)
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18. Mai 2019

Berliner Meister schaften 

Block-Mehrkampf WJU16 

Mit zwei Mädchen des älteren Jahrgangs 

2004 und drei Mädchen des Jahrgangs 2005 

hatte diese Mannschaft keine Medaillenchan-

ce, aber umso erfreulicher ist der 6. Platz mit 

9.887 Punkten hinter den Sportfreunden aus 

Kladow (11.092 Punkte) und noch vor den 

Berliner SV 1892 (9.877 Punkte) und dem 

Zehlendorfer TSV von 1888 (9.601 Punkte) zu 

belegen. 

Als Leistungsziel für den älteren Jahrgang 2004 

sollte, wie auch bei den Jungs die B-Norm für 

die Deutschen Jugendmeisterschaften gelten, 

die mit folgenden Punktzahlen) zu erreichen 

sind: 

Block Sprint/Sprung 2.400 Punkte

Block Lauf  2.000 Punkte

Block Wurf                       2.250 Punkte

 

Block Sprint/Sprung: 100 m, 80 m Hürden, 

Weitsprung, Hochsprung, Speerwurf

W14 Platz 20 Clara Hermann

 14,51-17,68-3,79-1,25-12,61 1.822 Punkte 

W14 Platz 21  Emma Reichelt

 14,49-17,64-3,38-1,24-11,62 1.759 Punkte

W15 Platz 12 Lara Tarnok

 14,48-14,38-3,99-1,36-14,95  2.090 Punkte

W15 Platz 13 Elisa Henselin

 14,05-16,21-4,08-1,40-14,37  2.070 Punkte

Block Lauf 100 m, 80 m Hürden, Weitsprung, 

Ballwurf, 2.000 m

W14  Platz 9 Rosalie Weber

  14,27-16,25-4,41-35,00-8:24,38

    2.143 Punkte

18. Mai 2019

Berliner Mehrkampf- Meisterschaft 

männl. Jugend U14

Disziplinen:

75 m – Weitsprung – Hochsprung – Ballwurf

1. Platz RSV Eintracht Berlin  8.271 Punkte 

2. Platz SV Preußen  7.859 Punkte 

3. Platz LAC Berlin  7.848 Punkte 

4. Platz 1. VfL Fortuna Marzahn  7.648 Punkte 

5. Platz Berliner TSC  7.529 Punkte 

6. Platz LG Süd Berlin  7.465 Punkte 

  4. Lasse Schattling 1.727

 15. Paul Titel  1.570

 16. Maximilian Bung  1.564

 17. Jonas Lauterbach  1.308

 18. Benjamin Scholz  1.296

7. Platz  Sportfreunde Kladow  7.154 Punkte

8. Platz  LG Nord Berlin  6.377 Punkte

9. Platz  Zehlendorfer TSV

  v. 1888  6.061 Punkte

18. Mai 2019: KILA Süd Cup

Der 2. von 6 KILA-Cup-Veranstaltungen in 2019 

wurde im Stadion Lichterfelde ausgetragen. 

Leider haben es unsere Trainer immer schwer 

für die CUP-Veranstaltungen eine Mannschaft 

aufzustellen. Trotz mehrfacher Aufrufe kom-

men die Teilnahmen recht spärlich. Liebe Eltern, 

die Kinder wollen sich vergleichen und unter-

stützt sie beim Wettkampf. Wir haben nur 6 Ver-

anstaltungen im Jahr. Bei Ballsportarten sind es 

wesentlich mehr und wir sind nicht nur ein Trai-

ningsverein, sondern auch ein Verein, der sich 

mit anderen Kindern misst.

Ergebnisse

U08  Platz 2  LG Süd Taifun

U10  Platz 1  LG Süd Hurrikan

 Platz 7  LG Süd Taifun

U12  Platz 2  LG Süd Hurrikan

 Platz 10  LG Süd Taifun

 Platz 12  LG Süd Zyklon
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LG SÜD 
LAUFTREFF

Alleine zu laufen ist zu langweilig? Der LG Süd LAUFTREFF 
erwartet Dich vom Laufanfänger bis zum Dauerläufer. Wir 
bereiten Dich auch auf Volksläufe über 5 km, 10 km  oder 
Halb-/Marathon vor.  

April -  September:   Freitags    18:30-19:30 Uhr 
Oktober -  März:    Samstags 15:00-16:00 Uhr 

Kontakt: 
LAUFTREFF@LA.TUSLI.DE 
0170 968 3230 

Mehr Leichtathletik findest Du unter www.lgsued.tusli.de 
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10. Mai 2019

BBM Langstaff el Meisterschaften 

Nur vier männliche LG Süd Mannschaften (U14 

und U20) nahmen an den Meisterschaften teil 

und schlugen sich recht prächtig. 

Bei der männlichen Jugend U14 wurde die 3 × 

800-m-Mannschaft der LG Süd Berlin in der 

Aufstellung Paul Tittel, Peter Otto Winkler und 

Christoph von Reichenbach Berliner Meister in 

7:43,07 min. Und auch die Mannschaft LG Süd 

Berlin II mit Jakob Rudolph – Benjamin Scholz 

– Tom Sebastian Postrak kam mit Platz 7 in 

8:24,28 Minuten auf einen Urkundenplatz. Die 

dritte Mannschaft der LG Süd Berlin mit Milan 

Constantin – Oskar Sievering – Julian Heintze 

blieb in 8:58,58 Minuten auch noch unter der 

9:00-Minuten-Marke. 

Die männlichen U20-Jugendlichen Moritz Gut-

schmidt und Ole Specht hatten sich mit Till 

Czisnik (U18) in der 3 × 1000-m-Staff el verstärkt 

und liefen in dieser Aufstellung. Gegen die star-

ken Gegner aus Cottbus und vom SC Potsdam 

hatten sie nur geringe Chancen und in 8:28,16 

Minuten wurde unsere Staff el mit der Bronze-

medaille geehrt und hatte einen großen Vor-

sprung vor den weiteren Berliner Staff eln.

4./5. April 2019: Berliner TEAM-Meis-

terschaften U14-U16-U20

Nur fünf Tage nach Beendigung der Sommer-

ferien fanden im Lichterfelde die diesjährigen 

TEAM Meisterschaften im Stadion Lichterfel-

de statt. Diese Meisterschaften sind ein Quer-

schnitt der Leistungen, in Punkte umgerechnet 

der jeweiligen Altersgruppen. Auch in diesem 

Jahr konnte sich die U20 Mannschaft weiter 

steigern und kam im Berliner Vorkampf hinter 

der LG Nord, RSV Eintracht Berlin auf Platz 3, 

noch vor dem SCC Berlin und LAC Berlin. Wäh-

rend die U20 Mannschaft wieder den Endkampf 

erreicht hat, kommt die weibliche Jugend U16 

national auf Platz 26 und männliche Jugend 

U16 national auf Platz 17.

U14: 75 m – 800 m – 60 m Hürden – Weit-

sprung – Hochsprung – Ballwurf – 4 × 75-m-

Staff el

Männliche Jugend

Platz 5  LG Süd Berlin  5.578 Punkte

Weibliche Jugend

Platz 9  LG Süd Berlin  4.728 Punkte

U16: 100 m – 400 m – 800 m – 3.000 m – 

80-m-Hürden – Hochsprung – Kugelstoßen –

Speerwurf – Weitsprung – Diskuswurf – 4 × 

100-m-Staff el

Männliche Jugend

Platz 7  LG Süd Berlin  7.520 Punkte

Weibliche Jugend

Platz 10  LG Süd Berlin  7.887 Punkte

U20: 100 m – 800 m – 3.000 m – 110-m-Hür-

den – Hochsprung – Stabhochsprung – Ku-

gelstoßen – Speerwurf – Weitsprung – Dis-

kuswurf – 4 × 100-m-Staff el

Männliche Jugend

3. Platz  12.825 Punkte

Weibliche Jugend

nicht teilgenommen
Stolze Berliner Meister Paul Tittel, Peter Otto Winkler 

und Christoph von Reichenbach
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Liebe Mitglieder der Leichtathletikabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Dienstag, 1. Oktober 2019

um 19:30 Uhr

in die TuSLi-Geschäftsstelle, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin 

vollendet haben. Stimmberechtigt sind alle – nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum 

Versammlungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern 

können mit beratender Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3 Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4 Genehmigung der Tagesordnung

 1.5 Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung vom 9.10.2018

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2 Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2018

 3.3 Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2018

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte (z.B. Jugendwart)

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer (optional)

TOP 7  Haushaltsplanung 2020

 7.1 Vorstellung des Haushaltsplans für 2020

 7.2 Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2020

 7.3 Beschluss des Haushaltsplans für 2020

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2019/2020

 8.1 Pfi ngstsportfest 2020

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und zehn 

Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin 

eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach Ablauf 

der Antragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungszeiten 

eingesehen werden.Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Karl-Heinz Flucke – Katharina Harfenmeister – 

David Hoff mann – Annika Hansen –  Denise Heidinger
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Saisonbilanz 2018/2019 – Wie geht es weiter?

Vor gut einem Jahr wurden die Wasserfl ächen 

in unserem Bezirk nach vielen Jahren harter 

Arbeit endlich etwas gerechter verteilt. Die 

Schwimmabteilung des TuSLi konnte dadurch 

den größten Mitgliedergewinn der letzten 

 Jahre verzeichnen.

109 Neumitglieder und weitere Mitglieder aus 

anderen Abteilungen kamen im gesamten 

Jahr 2018 dazu. Als Vergleich: In diesem Jahr 

haben wir bisher „nur“ knapp 30 neue Mitglie-

der aufnehmen können.

Der Grund dafür ist einfach. In den Jahren 

zuvor haben uns zum Jahresende meist rund 

15 Prozent der Mitglieder verlassen. Die Kün-

digungsquote liegt seit zwei Jahren deutlich 

unter 10 Prozent (2018: 8,7 %).

Darauf sind wir sehr stolz, weil es unsere hervor-

ragende Arbeit mit den Kindern bestätigt. Zu-

gleich sind die Kinder auf der Warteliste (die wir 

leider nur langsam abarbeiten können)weniger 

erfreut. Für die Gruppen der Seepferdchenaus-

bildung und für Kinder mit dem Seepferdchen-

abzeichen mussten die Warteliste bereits für 

unbestimmte Zeit geschlossen werden.

Der Mitgliederzuwachs und dass Sportlerin-

nen und Sportler gerne zu uns kommen, ist 

vor allem den Trainern zu verdanken. Auch hier 

konnten wir unseren Trainerstab in den letzten 

Monaten deutlich ausbauen und zählen heute 

33 Trainer und Betreuer.

Fehlt nur eins: Begeisterte und motivierte 

 Leute, die in ehrenamtlicher Funktion Aufga-

ben übernehmen möchten.

Aktuell haben wir bei 550 Mitgliedern und 

bis zum Jahresende können wir noch wenige 

neue Mitglieder aufnehmen. Unsere Kapazi-

tätsgrenzen sind jedoch so gut wie erreicht 

und ausgeschöpft. Daher wollen wir nun wie-

der verstärkt unseren Fokus auf die Wettkämp-

fe und Veranstaltungen legen.

Damit dies gelingt, wollen wir zur Abteilungs-

versammlung am 30. Oktober 2019 eine neue 

und größere Abteilungsleitung wählen bzw. 

benennen.

Vor allem wollen wir unser Team für die Veran-

staltungen und Wettkämpfe vergrößern. Dazu 
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Weihnachts schwimmen 
am 21. Dezember 2019

Aufgrund von Terminen und nicht zur Verfügung stehenden Hallen, 

fi ndet unsere kleine Weihnachtsfeier in diesem Jahr am 21. Dezember 

2019 von 10–13 Uhr in der Götzstraße statt.

Wir wollen mit euch und den Eltern einen kleinen Wettkampf absolvieren und vor den Fei-

ertagen noch einmal Platz für das Weihnachtsessen schaff en.

Einlass ist ab 9:45 Uhr und gegen 10:30 Uhr beginnen wir mit dem Weihnachtsschwimmen. 

In einer separaten Mail erhaltet ihr dann kurz vorher noch einmal weitere Infos.

Während die Auswertung in der letzten Stunde läuft, könnt ihr euch in der Halle frei be-

wegen. Springen, Spielen, Tauchen – was immer ihr möchtet. Zum Ende gibt es dann eine 

kleine Siegerehrung und vorläu fi ge Geschenke vom Weihnachtsmann.

Alle Mitglieder und ihre Familien sind herzlich eingeladen! Das Training der Samstagskinder 

fi ndet am 21. Dezember 2019 dann nicht mehr statt. Dafür könnt ihr natürlich drei Stunden 

kommen!

Wir freuen uns auf viele Teilnehmer und Gäste zu unserer diesjährigen Weihnachtsfeier! Ein-

ladung folgt!

Eure Schwimmabteilung

müssen Meldungen für externe Wettkämpfe 

erfasst und abgegeben werden. Für unsere in-

ternen Wettkämpfe oder Veranstaltungen, wie 

z.B. die Vereinsmeisterschaft oder das Weih-

nachtsschwimmen, wird alles in Eigenregie or-

ganisiert und durchgeführt. Als Team macht so 

etwas sehr viel Spaß und weitere Wettkampf-

formate, wie ein Sprint- und Staff eltag oder 

ein eigenes Jugendwasserballturnier, warten 

darauf ihre Premiere zu feiern.

Ein Team aus Jugendlichen, jungen und erfah-

renen Erwachsenen lässt sich schnell fi nden. 

Ein Einzelner hat meist großen Respekt vor 

den Aufgaben.

Daher bitten wir alle Mitglieder ab 14 Jahre 

und interessierte Eltern am 30. Oktober zu 

uns in die TuSLi-Geschäftsstelle. Wir sind mitt-

lerweile die zweitgrößte Abteilung des TuSLi. 

Lasst uns gemeinsam dem Verein und unse-

rem Bezirk zeigen, wer wir sind. Kommt vorbei, 

macht mit und habt eine Menge Spaß!

Euer Abteilungsleiter

Max Totel
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Liebe Mitglieder der Schwimmabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Mittwoch, 30. Oktober 2019

um 18:30 Uhr

in  die TuSLi-Geschäftsstelle, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin, ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin 

vollendet haben. Stimmberechtigt sind alle – nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum 

Versammlungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern 

können mit beratender Stimme teilnehmen. 

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung vom 17.10.2018

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2018

 3.3  Bericht weiterer Abteilungswarte und der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2018/2019

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte (z.B. Jugendwart)

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer

TOP 7  Haushaltsplanung 2020

 7.1  Vorstellung des Haushaltsplans für 2020

 7.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2020

 7.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2020

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2019/2020

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und 

zehn Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 

Berlin eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach 

Ablauf der Antragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungs-

zeiten eingesehen werden. Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Maximilian Totel (Abteilungsleiter)
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1. Herren Saison 2019/20

Nach dem sensationellen direkten Klassener-

halt in der vergangenen Spielzeit in der Ver-

bandsoberliga steht das zweite Jahr bevor in 

dem die 1. Mannschaft den Erfolg wiederholen 

möchte. Mit unterstützen soll dabei der Neuzu-

gang Jan Mathe, derzeit amtierender Berliner 

Jugendmeister U18, als neuer Spitzenspieler. 

Wer bei den Spielen zuschauen und unsere 

1. Herren anfeuern möchte, der notiert sich 

folgende Termine der Hinrunde zu den Heim-

spielen in der alten Sporthalle der Goethe 

Oberschule:

Sa., 7.9. 18:00 Uhr gegen CfL Berlin

So., 20.10. 16:00 Uhr gegen Füchse Berlin

So., 17.11. 16:00 Uhr gegen Südring

Sa., 23.11. 18:00 Uhr gegen Blau-Gold

So., 1.12. 16:00 Uhr gegen SCC

Sa., 7.12. 18.30 Uhr gegen Geltow

Neue Vereinsmeister 2019

Bei den diesjährigen Vereinsmeisterschaften 

vor Beginn der Sommerferien konnten in allen 

Altersklassen Spieler zum ersten Mal den Titel 

erringen: Herzlichen Glückwunsch an Arya 

(Erwachsene), Nils (Jugend 18/15), Luca (Ju-

gend 13) und Harley (Jugend 11).

mini-Meisterschaften 2019 bei TuSLi

Am Sonntag, 7. April, fand zum 16. Mal ein Orts-

entscheid der mini-Meisterschaften bei uns 

statt. Eingeladen waren wie immer alle Kinder 

aus Lichterfelde, die noch in keiner Mannschaft 

gemeldet sind. Viele Schüler unserer Nach-

wuchsgruppen und der Friedrich-Drake Grund-

schule nutzten das Turnier um Wettkampfpra-

xis zu sammeln.

Wir spielten wie immer unter den Mädchen und 

Jungs in den Altersklassen U13, U11 und U9 die 

Sieger aus. Glückwunsch an die diesjährigen 

Sieger Haris, Linus und Faiz!

mini-Meisterschaft Landesfi nale – 

Nikolaus holt Platz 1

Am Samstag, 11. Mai, fand für die Platzierten 

unseres Ortsentscheids das Landesfi nale statt. 

Gespielt wurde auch hier wieder in allen drei 
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Altersklassen, aber nur der Sieger der U11 qua-

lifi zierte sich zum Bundesfi nale Ende Mai.

Erfolgreich schnitten hier Haris (2. Platz U13, Jhg. 

2007), sowie sein Bruder Faiz (2. Platz U11, Jhg. 

2011) ab. Besonders stark zeigte sich Nikolaus 

(Jhg. 2011), der Sieger des U11 Wettbewerbs 

wird! Herzlichen Glückwunsch an euch drei!

Besonderer Dank geht an unseren Trainer Leon, 

der den gesamten Tag vor Ort war und die Kin-

der vom Ortsentscheid bis zum Landesfi nale 

vorbereitet und betreut hat.

C- und B-Schüler bei Berliner 

 Meisterschaften aktiv

Nach der Saison der Jugendpunktspiele stan-

den auch in diesem Jahr die Berliner Meister-

schaften der C- und B-Schüler auf dem Tur-

nier-Programm. Von unseren B-Schülern (U13) 

starteten Luca, Leander, Rafael und Jakob. Luca 

und Leander schaff ten es hier in die Endrunde 

unter die Besten 64. Im Doppel erreichten bei-

de das Achtelfi nale. 

Bei den C-Schülern (U11) starteten Justus, Janek 

und Nikolaus. Nikolaus konnte sich in der Tros-

trunde bis ins Viertelfi nale vorspielen und Janek 

sogar bis ins Halbfi nale und damit noch eine 

Medaille gewinnen! Justus konnte in der Vor-

runde zwei Spiele gewinnen und damit in die 

Endrunde einziehen. Dort schlug er Spiel und 

Spiel erfahrenere Spieler, bis im Achtelfi nale 

Endstation war. Starke Leistungen und auch hier 

ein Dank an unseren fl eißigen Trainer Leon, der 

ebenfalls bei diesen beiden Turnieren aktiv war.

Trainingsangebote Jugendliche

Derzeit sind wieder alle Gruppen voll belegt. 

Wir haben leider nur noch die Möglichkeit 

Kinder auf der Warteliste entgegenzunehmen. 

Interessierte melden sich bitte bei unserem Ju-

gendwart Ralf Sonntag, tischtennis@TuSLi.de

Tischtennis für Jedermann 

(Erwachsene)

Samstags bieten wir von 13 – 14:30 Uhr ein 

freies Training für Einsteiger, Eltern und Interes-

sierte an. Bei Interesse in dieser Freizeitgruppe 

mitzuspielen bitte eine kurze E-Mail an tisch-

tennis@TuSLi.de oder einfach mit Sportsachen 

vorbeischauen. Bitte beachten, dass in den Fe-

rien kein reguläres Training stattfi ndet.

Alle nicht gekennzeichneten Artikel 

von Sebastian Bosse
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Liebe Mitglieder der Tischtennisabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Donnerstag, 31. Oktober 2019

um 19:00 Uhr

in  die Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 Berlin, ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin 

vollendet haben. Stimmberechtigt sind alle   nicht beitragssäumigen   Mitglieder, die zum Ver-

sammlungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern kön-

nen mit beratender Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2018

 3.3  Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. des Abteilungskassenprüfers

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2018/2019

TOP 6  Wahlen

 6.1  Nachwahl eines Abteilungsleitungsmitglieds (Material)

TOP 7  Haushaltsplanung 2020

 7.1 Vorstellung des Haushaltsplans für 2020

 7.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2020

 7.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2020

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2019/2020

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und 

zehn Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 

Berlin eingegangen sein.

Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach Ablauf der Antragsfrist 

per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungszeiten eingesehen 

werden.

Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Sebastian Bosse (Abteilungsleiter)
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Leine-Pokal  am 4. Mai 2019  

in Hannover: Finale verpasst, 

Finale erreicht

Am Freitag waren alle Mitreisenden um 15:00 

Uhr zur Abfahrt am Treff punkt. Witzig war Pav-

los, der mit allem, was er benötigte, auf dem 

Fahrrad ankam. Er sah ein wenig aus wie ein 

Radfahrer in Delhi / Indien.

Die gemeinsame Fahrt zum Leine-Pokal mit 

dem Team aus Rudow war sehr entspannt. 

Ohne jeglichen Stau kamen wir um 17:45 Uhr in 

Laatzen an, so dass alle Aktiven das Einturnen 

von 18:00 - 21:00 Uhr vollständig nutzen konn-

ten. Joris und Finja wurden von Ihren Eltern 

ebenfalls um 18:00 Uhr in die Halle gebracht.

Nach dem Training haben wir gemeinsam den 

Grill des Veranstalters zum Abendessen ge-

nutzt. Um 23:00 Uhr war dann für alle Aktiven 

Nachtruhe in der Schlafhalle, die sie sich mit 

vier weiteren Vereinen teilten.

Am Samstag wurde nach dem Frühstück die 

Zeit für ein Warm-up genutzt, das allerdings 

erstmal nur für Joris sinnvoll war, da er als Ers-

ter aus unserem Team bereits um 9:45 in seiner 

Gruppe mit dem Springen an der Reihe war. 

Nach anfänglichem Respekt vor den Ultimate-

Geräten, die besonders hoch werfen, hat sich 

Joris immer weiter gesteigert und im Laufe 

der gesamten Veranstaltung seine ToF (Time 

of Flight, Sprunghöhe), deutlich verbessert. Für 

den Einzug ins Finale hat es für Joris bei seinem 

ersten nationalen Turnier noch nicht gereicht, 

aber im Rahmen seiner Möglichkeiten hat er 

100% +10% extra ToF abgeliefert. Super!

Ab 11:15 waren dann Livia und Lisa in zwei un-

terschiedlichen Gruppen des Jahrgangs 2005 

dran. Livia hat eine solide W13 Pfl icht geturnt. 

Optimierungsbedarf gibt es sicher rund um den 

Schraubensalto in der Übung, um nicht zu viele 

Punkte liegen zu lassen. In Ihrer Kür ist sie mit ein 

wenig Wanderung inkl. ihres Doppelsaltos feh-

lerfrei gesprungen und auf einem beachtlichen 

12. Platz in diesem hochklassigen Feld gelandet.

Bei Lisa war die W13 Pfl icht gut und hätte fast 

für eine DM-Quali-Norm ausgereicht. Leider ist 

Lisa in ihrer Kür nach drei Sprüngen (Fliffi  s, Dop-

pelsalto, Barani) auf dem Mattentisch gelandet, 

womit für sie der Wettkampf beendet war. Das 

reichte dann auch nur für den 16 Platz. Das Fi-

nale wäre für Lisa bei durchgesprungener Kür 

locker drin gewesen, schade!

Um 14:00 Uhr waren dann Finja und Pavlos in 

unterschiedlichen Gruppen am Start, leider aber 

auch „zeitgleich“ auf den Geräten der beiden 

Lisa
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Kampfgerichte. Ich war bei Finja, und das Rudo-

wer Team hat sich um Pavlos gekümmert. Finja 

ist sowohl ihre Pfl icht als auch Ihre Kür durch-

gesprungen, konnte sich allerdings wegen der 

großen Konkurrenz von 34 Sprin gerin nen in Ih-

rer Klasse nicht für das Finale qualifi zieren.

Pavlos hat, wie so oft, auf den Punkt das Ma-

ximum aus sich rausgeholt und ist in seiner 

Altersklasse auf Platz 4 im Vorkampf gelandet, 

wodurch er ins Finale einzog.

Um 19:30 wurde das Finale des Wettkampfs 

eröff net. Pavlos war dann um 20:45 Uhr an der 

Reihe und hat seine 

Schwierigkeit mit 

Fliffi  s gestreckt und 

Fliffi  s gebückt noch 

weiter nach oben 

geschraubt. Die Fi-

nal-Kür gelang ohne 

Fehler, und Pavlos 

konnte sich von Platz 

4 aus dem Vorkampf 

auf Platz 3 verbes-

sern. Er zeigte in der Siegerehrung zu Recht stolz 

seinen Pokal aus diesem nationalen Vergleich in 

seiner Altersklasse. Gratulation an Pavlos!

Nach der Siegerehrung gab es dann noch um 

22:15 Pizza für das gesamte Team. Kurz nach 

Mitternacht war dann wieder Bettruhe, denn 

am folgenden Tag stand noch die Bundesliga-

Begegnung für Lisa und Pavlos an.

Alle Aktiven haben sich das gesamte Wochen-

ende vorbildlich verhalten und auch neben 

dem Trampolin eine gute Figur abgegeben, 

sich gegenseitig unterstützt und miteinander 

auch vereinsübergreifend noch Zeit für den ei-

nen oder anderen Spaß gefunden.

Roland Schlauch

Bundesliga-Wettkampf am 5. Mai 

2019  in Hannover: Lisa und Pavlos 

haben den TSV Rudow unterstützt

Weckzeit 8:30, Frühstück 9:00 Uhr, ab 10:00 Uhr 

Aufwärmen und Einturnen für den Bundesliga-

Wettkampf. Pünktlich um 11:00 Uhr wurde der 

Wettkampf gestartet. Pavlos und Lisa verstärk-

ten die Rudower Bundesliga-Mannschaft. Beide 

turnten ihre Pfl icht, Kür und Final-Kür etwas 

müde, aber verhältnismäßig sauber durch. Der 

Bundesliga-Wettkampf war dann um 12:30 

beendet, und wir haben gegen 13:00 Uhr die 

Heimreise mit dem inzwischen üblichen Essen 

Pavlos
Livia 

& Lisa

Pavlos

in einer bekannten Burger-Schmiede angetre-

ten. Um 17:00 Uhr kamen alle wieder wohlbe-

halten in Berlin an.

Roland Schlauch
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TuSLi-Trampolin-Turnier  

am 12. Mai 2019  bei TuSLi

Beim diesjährigen TTT für Nachwuchs-Trampoli-

ner traten in fünf Altersklassen insgesamt 43 Ak-

tive aus sechs Vereinen (einer aus Dresden) an, 

um neben einer Urkunde auch ein mit dem Auf-

ruf „Fly high!“ bedrucktes T-Shirt zu erkämpfen, 

das es für die besten drei SpringerInnen jeder 

ALtersklasse gab. Mädchen und Jungen wurden 

in jeder Altersklasse zusammen bewertet, alle 

mussten jeweils eine Pfl icht und eine Kür tur-

nen. Um höhere Pfl ichtschwierigkeiten zu be-

lohnen, gab es einen nach Pfl ichtübungen ge-

staff elten Strafwert von 0,4 Punkten für P6 bis zu 

2,0 Punkten für P3. Die Sprunghöhe wurde auch 

bewertet, indem die Zeit (in Sekunden) in der 

Luft als Punktzahl zum Ergebnis  addiert wurde. 

Lavinja sprang außer Konkurrenz mit, weil sie 

über das Anfänger-Stadium schon weit hinaus 

ist und um Wettkampf-Erfahrung zu sammeln.

Leider gab es auch viele Übungsabbrüche, was 

aber bei Nachwuchswettkämpfen wegen gro-

ßer Nervosität, besonders bei Wettkampf-Neu-

lingen, immer wieder vorkommt. Immerhin 30 

Teilnehmer schaff ten zwei fehlerfreie Übungen. 

TuSLi war 5-mal auf dem Siegertreppchen ver-

treten, davon 2-mal ganz oben.

Lara siegte in der Altersklasse 8 Jahre und jün-

ger mit über drei Punkten Vorsprung, wozu ihr 

gute Haltung und hohe Sprünge verhalfen. 

Anna, unsere Jüngste, legte eine gute Pfl icht 

hin, wusste aber in der Kür nach vier Teilen 

nicht mehr weiter und landete durch diesen 

Abbruch auf dem 7. Platz, gefolgt von Niklas, 

der in seinem ersten Wettkampf vor Aufregung 

in beiden Übungen die Rückenlage nicht zum 

Stand schaff te. Beim Einspringen klappte das 

noch einwandfrei.

Charly ereilte in der Altersklasse 9 Jahre das 

gleiche Missgeschick wie Niklas. Weil alle an-

deren Aktiven dieser Altersklasse ihre Übungen 

fehlerfrei schaff ten, drei Aktive aus Dresden so-

gar mit richtig guter Haltung, blieb für Charly 

nur der 6. Platz.

In der mit 16 Teilnehmern größten Altersklas-

se 10 Jahre war auch TuSLi zahlreich vertreten. 

Joris als Sieger und Fiona als Dritte zeigten hier 

schwierige und hohe Übungen. Lena und Jo-

nas auf den Plätzen 8 und 9 sprangen in ihren 

Übungen zwar schon einen Salto, müssen aber 

noch ihre Haltung verbessern. Auch Rhania 

sprang einen Salto in ihrer guten P5-Pfl icht und 

lag nach der Pfl icht auf dem 7. Platz, rutschte 

dann aber durch nur 6 Teile in der Kür auf den 

13. Platz ab. Ohne Fehler, aber mit nicht so gu-

ter Haltung und Sprunghöhe kam Svenja vor 

Rhania auf den 12. Platz.

In der Altersklasse 13 Jahre und älter kamen 

Finn, Celina und Lilly auf die Plätze 2, 3 und 4, 

wobei Finn mit großer Sprunghöhe und 

Begrüßung der Teilnehmer



TRAMPOLINTURNEN42

Schwierigkeit und Celina und Lilly mit guter 

Haltung glänzten.

Vor und während des Wettkampfes sammelten 

Abdul mit Familie und etliche Eltern unserer 

Aktiven fl eißig Spenden für ausgegebenen Ku-

chen, Kaff ee, Waff eln, etc. Für diese tatkräfti-

ge Unterstützung bedanke ich mich an dieser 

Stelle ganz herzlich! Eine solche Spendenaktion 

konnten wir auch beim letzten TTT schon durch-

führen. Auch bei zukünftigen Wettkämpfen in 

unserer Halle soll es auf Initiative einiger Eltern 

solche Spendenmöglichkeiten geben. Einfach 

klasse! Die tolle Hilfe ging nach dem Wettkampf 

noch weiter beim Abbauen, Wegräumen und 

Saubermachen. Das Wettkampfgericht war ohne 

Schwierigkeiten mit Teilnehmern aus  allen sechs 

Vereinen zusammengekommen, was leider 

nicht selbstverständlich ist. Auch dafür bedanke 

ich mich als Organisator ganz herzlich.

Bernd-Dieter Bernt

LTV-Pokal  am 25. Mai 2019  

in Extertal

Der LTV-Pokal ist ein Wettkampf mit Mann-

schaften (drei oder vier Aktive, von denen einer 

Streichnote ist) der deutschen Landesturnver-

bände (LTV). Berlin schickte drei Mannschaften 

ins Rennen, für die man sich Chancen ausrech-

nete, jeweils vorne mitzumischen.

In der AK 13/14 männlich bildeten unsere Ni-

klas, Vico und Pavlos die Mannschaft. Da sie 

nur zu dritt waren, gab es keine Streichnote, 

alle Übungen mussten also gelingen. Das 

klappte aber nur bei 5 der insgesamt 9 Übun-

gen. Die logische Folge war der 5. und letzte 

Platz.

Etwas besser schlugen sich Leona, Soraya (bei-

de vom TSV Rudow), Finja und Lavinja (beide 

TuSLi) in der AK 13/14 Jahre: nur 2 fehlerhafte 

Übungen, die Streichnote wurden. Trotzdem 

reichte es nicht zum Einzug ins Finale der bes-

ten 5 Mannschaften und sie kamen auf den 7. 

und vorletzten Platz. Nur Soraya mit ihrer Pfl icht 

und Lavinja mit ihrer Kür reichten an ihre Trai-

ningsleistungen heran.

Alle vier Mädchen, Katharina, Marieluise (beide 

vom TSV Rudow), Livia und Lisa (beide TuSLi) in 

der AK 15/16 sprangen die seit 2019 geltende 

sehr schwierige neue W13-16 als Pfl icht, die 

aber Lisa nicht fehlerfrei gelang: Punktabzug 

Verteilung der Fly-high-Shirts

LTV-Pokal: Begrüßung der Teilnehmer
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und Streichnote. Da in Lisas schwieriger Kür nur 

neun Teile gewertet werden konnten (Streich-

note), war der Frust groß. Keines der Mädchen 

konnte seine Trainingsleistung abrufen. So 

blieb nur der 6. und letzte Platz. Eine interes-

sante Besonderheit: Die Siegermannschaft aus 

Schwaben war so gut besetzt, dass sie als Trio 

ohne Streichnote auskam.

Der diesjährige LTV-Pokal wurde klar von Nie-

dersachsen dominiert: vier Siege, zwei zweite, 

ein dritter Platz in neun Altersklassen. Insge-

samt zeigte dieser Wettkampf in ernüchtern-

der Deutlichkeit, wo Berlins Trampoliner in 

Deutschland stehen.

Keiner unserer Aktiven konnte sein im Training 

gezeigtes Potential abrufen. Das lag sicherlich 

nicht nur an der Aufregung, an so einem gut 

besetzten Turnier teilzunehmen, sondern auch 

an der zu geringen Konzentration und feh-

lenden Ernsthaftigkeit. Wir haben den Wett-

kampf mit den Beteiligten besprochen und 

ausgewertet und gehen davon aus, dass wir 

beim nächsten Mal erfolgreicher abschneiden 

 werden.

Bernd-Dieter Bernt

Ostsee-Pokal  am 8. Juni 2019  

in Sörup

Vico hat schon an einigen Wettkämpfen in 

ganz Deutschland teilgenommen, jetzt wollte 

er auch den internationalen Ostsee-Pokal ken-

nenlernen. Die Ausrichter in Sörup haben einen 

tollen Wettkampf auf die Beine gestellt: straff er 

Zeitplan trotz großer Beteiligung, freundliche 

Atmosphäre, after-work-party für große und 

kleine Teilnehmer. Und Vico passte sich dem 

hohen Niveau an: Einer guten W11-Pfl icht 

folgte eine sichere Kür mit etwas verbesserter 

Haltung. Die Freude war groß über den 4. Platz 

von neun Springern nach dem Vorkampf, der 

zur Teilnahme am Finale berechtigte. Dort lief 

Vico zu Höchstform auf und steigerte noch 

einmal Haltung und Sprunghöhe bei gleich-

bleibender Schwierigkeit von 5,0. Mit diesem 

Endspurt schob sich 

Vico auf einen sen-

sationellen 3. Platz 

vor. Glückwunsch zu 

dieser Leistung auch 

von mir!

Am Sonntag fand 

neben einem syn-

chron- auch ein 

mixed-Wettkampf 

statt, zu dem sich 

Vico überreden ließ: 

Zusammen mit ei-

(v. l.): Livia, Lisa, Finja

Vico
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nem Mädchen aus Reislingen kam er unter 50 

mixed-Paaren auf einen beachtlichen 26. Platz 

und meisterte mit Bravour die Aufgabe, sich an 

die geringere Sprunghöhe seiner Partnerin an-

passen zu müssen.

Bernd-Dieter Bernt

GymCity Open  am 15. Juni 2019  

in Cottbus

Zu den GymCity Open in Cottbus waren in 

diesem Jahr 164 Teilnehmer aus Deutschland, 

Polen, Tschechien, Lettland, Estland, Österreich 

und Slowenien gemeldet, und Vico, Lisa und 

Pavlos waren auch dabei, begleitet von Lisas 

Vater, Vicos Mutter und Vicos Vater. Die Pfl icht-

Anforderungen waren hoch, sonst hätten si-

cherlich noch mehr TuSLi-Jumper teilgenom-

men. Der Wettkampf war super organisiert, in 

einer riesigen Halle, mit mehreren Kampfge-

richten gleichzeitig.

Vico hatte erst vor drei Wochen begonnen, den 

in der Pfl icht geforderten Rudolph (Salto mit 

1,5 Schrauben) zu üben. Einige Male hatte es im 

Training auch geklappt, aber hier im Wettkampf 

leider nicht: neun gewertete Teile und dadurch 

Punkteinbuße. Aber Vico hat es versucht. Seine 

Kür klappte einwandfrei, wenn auch mit nicht 

ganz optimaler Haltung und Sprunghöhe. So 

toll wie zuletzt beim Ostsee-Pokal gelangen 

ihm seine beiden Übungen nicht. Aber 12. Platz 

von 14 Springern ist ok für ihn.

Pavlos sprang mit mäßiger Haltung und Höhe, 

aber fehlerfrei, auf einen respektablen 17. Platz 

von 23 Teilnehmern seiner Altersklasse.

Lisa gelangen ihre beiden Übungen diesmal 

wesentlich besser als zuletzt bei LTV-Pokal und 

Ostsee-Pokal. Besonders ihre W13-16 als Pfl icht 

sprang sie ohne Wandern, mit guter Haltung 

und guter Höhe. In ihrer Kür brachte Lisa meh-

rere Übungen durcheinander, sicherlich, weil 

sie im Training mehrere verschiedene Varianten 

ausprobiert hatte. So fügte sie ein Teil zusätzlich 

ein, wodurch der Doppelsalto als 11. Teil nicht 

gewertet wurde und sie einen Abzug von 2,0 

für zu viele Übungsteile erhielt. Aber das ver-

darb ihr die gute Laune überhaupt nicht, da ihr 

endlich mal wieder zwei Übungen ohne Ab-

bruch im Wettkampf gelungen waren.

Insgesamt war dieser Wettkampf in Cottbus ein 

erfreulicher und gelungener Abschluss der ers-

ten Jahreshälfte.

Bernd-Dieter Bernt
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Liebe Mitglieder der Trampolinabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Freitag, 25. Oktober 2019

um 19:30 Uhr

in  der alten Halle der Kastanien-GS ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin 

vollendet haben. Stimmberechtigt sind alle –  nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum 

Versammlungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern 

können mit beratender Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5 Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung vom 12.10.2018

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters für die letzten zwölf Monate

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2018

 3.3  Bericht weiterer Abteilungswarte und der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für die letzten zwölf Monate

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahlleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder (für zwei Jahre)

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte (z. B. Jugendwart)

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer

TOP 7  Haushaltsplanung für 2020

 7.1  Vorstellung des Haushaltsplans für 2020

 7.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2020

 7.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2020

TOP 8  Aktivitäten und Ziele in den kommenden zwölf Monaten

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und 

zehn Tage vor der Sitzung (also bis zum 14.10.2020) in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde,  

Krahmerstraße 15, 12207 Berlin eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegan-

gene Anträge können ab dem 15.10.2020 per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle 

während der Öff nungszeiten eingesehen werden.

Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.          Bernd-Dieter Bernt ( Abteilungsleiter)
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Berlin/Brandenburgische Meister-

schaft der Nachwuchsturner

Am 15. Juni ermit-

telten die Nach-

wuchsturner aus 

Berlin und Bran-

denburg ihre Meis-

ter. Geturnt wurden 

die Pfl ichtübungen 

der Altersklasse 

(AK) 9/10 und AK 

11. Alle Teilnehmer 

kamen aus den 

Landes-Stützpunk-

ten Berlin und Cott-

bus.

Wie schwierig die 

Pfl ichtübungen im 

Leistungssport Tur-

nen sind, belegt die 

Teilnehmerzahl der 

AK 11: nur 5 (!) Teil-

nehmer (2 Berliner!) stellten sich den Kampf-

gerichten.

Die 9- und 10-jährigen Jungen turnen in einer 

Wettkampfklasse. Hier stellten sich immerhin 

15 Jungen den schweren Pfl ichtübungen am 

Boden, Seitpferd, Ringe, Sprung, Barren und 

Reck. Gwyn Merz (neun Jahre) vom TuS Lich-

terfelde belegte nach sechs Geräten einen tol-

len 3. Platz und war in seiner Altersklasse sogar 

der Beste!

Glückwunsch Gwyn und weiter so!

Ludwig Forster

Ergebnisse der Berliner Turnliga 

weiblich 2019

BTL 5: In diesem Jahr mit Carla, Tessa, Fanny, 

Emily, Sophia, Marlén, Lahja und Jayla.

Nach einem guten 5. Platz im ersten Wettkampf, 

konnte sich unsere BTL 5 Mannschaft beim 2. 

Wettkampf knapp den 4. Platz sichern und turnte 

sich somit ins Finale der besten acht von 18 Mann-

schaften. Ein toller Erfolg für unsere doch noch 

ziemlich jungen Turnerinnen! Trotz eines guten 

letzten Wettkampfes blieb es dann aber bei Platz 8. 

Spaß hatten wir aber jede Menge und jeder Wett-

kampf ist ja auch Übung für den nächsten!

BTL 4: In diesem Jahr mit dabei: Nicolette, Lena, 

Marie, Theresa, Solana, Greta, Stine und Filia.

Auch in der BTL 4 ging es sehr erfolgreich wei-

ter. Platz 3 aus dem ersten Wettkampf konnte 

mit vielen fehlerfreien Übungen und Platz 2 im 

zweiten und dritten Wettkampf getoppt wer-

den und somit erturnte sich die Mannschaft 

den insgesamt 2. Platz und den Aufstieg in die 

nächsthöhere Liga! Herzlichen Glückwunsch!

BTL 3: Mannschaft 1 turnte in diesem Jahr mit 

Luise, Hanna, Sophie, Antonia, Lina, Emmi K., 

Marisol, Nele C. und Laya.

Mannschaft 2 war in diesem Jahr besetzt von 

Nele U., Helena, Merle, Mia, Emmi F., Ronja, Lui-

se, Marlene und Linn.

In diesem Jahr noch mit zwei Mannschaften 

vertreten – im nächsten Jahr dann sogar mit 

drei –  können sich auch in der BTL 3 die Ergeb-

nisse sehen lassen. Mit zwei ähnlich starken 

Gwyn Merz bei 

der  Siegerehrung
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aber unterschiedlich alten Mann-

schaften gingen wir in der Berliner 

Turnliga 3 an den Start. An den 

ersten beiden Wettkampftagen la-

gen unsere älteren Turnerinnen mit 

leichtem Vorsprung auf Platz 3 vor 

unserer zweiten Mannschaft. Mit 

etwas dünnerer Besetzung im letz-

ten Wettkampf zogen unsere Jün-

geren dann aber doch an der ersten 

Mannschaft vorbei auf Platz zwei 

und sicherten sich damit, wie schon 

im letzten Jahr noch in der BTL 4, die 

Bronzemedaille. Unsere Mannschaft 

1 belegte dahinter einen ebenso 

guten 4. Platz. So ist das manchmal im Turnen. 

Die Platzierungen liegen alle dicht beieinander. 

Das habt ihr alle super gemacht!

BTL 1: In diesem Jahr mit Julia, Alice, Toni, Cäci-

lia, Marie, Meike und Marielle.

Das letzte Jahr BTL 1 sollte es vorerst werden. 

Als unserer BTL 2 Mannschaft 2016 mit fast 

zehn Punkten Vorsprung trotz noch nicht ganz 

vollständiger Übungen in die Berliner Turnliga 1 

aufstieg, glaubten wir alle nicht so recht, dass 

wir dort länger als ein Jahr turnen werden, da 

die Anforderungen doch sehr hoch sind und 

mit vier Stunden Trainingspensum die Woche 

kaum zu schaff en sind. Außerdem durfte die 

Hälfte der Mannschaft im nächsten Jahr gar 

nicht mehr mitturnen, da sie nun zu den Ju-

gendlichen im Turnen gehörten. 

Also beschlossen wir kurzerhand gemeinsam 

mit unseren Anwärterinnen für die BTL 1 die 

Stunden in der Halle zu erhöhen und schoben 

postwendend ein dreistündiges Samstagstrai-

ning in unseren Terminplan ein. Hochmotiviert 

startete das Projekt mit mehr Krafttraining und 

vielen vielen neuen Teilen. Außer Marielle, die 

als einzige aus der aufgestiegenen BTL 2 Mann-

schaft noch dabei war, mussten alle von LK3 

auf LK1 aufstocken. Umso mehr freuten wir uns 

die darauff olgenden zwei Jahre immer wieder 

im guten Mittelfeld mitturnen zu können. Nur 

in diesem Jahr sollte es dann nicht mehr sein. 

Knapp vorbeigerutscht an Platz 6 steigen wir in 

diesem Jahr wieder in die BTL 2 ab. Wir sind trotz-

dem sehr stolz auf euch und euren Ehrgeiz in 

Berlin ganz oben mitzuturnen! Ihr wart eine tolle 

Mannschaft und jetzt ist es Zeit für Neues. Seid 

gespannt, was die nächste Ligasaison bringt. 

Wir hatten wieder ein tolles Jahr mit allen 

Mannschaften und Kindern in der Halle und 

auch die Ergebnisse können sich wirklich sehen 

lassen. Denn wenn wir das, was wir tun, gerne 

machen, dann wird es eben am besten :-)

Damit auf eine weitere tolle Ligasaison im 

nächsten Jahr! Wir freuen uns schon!

Biggi, Noreen, Eileen 

und das gesamte Tusli-Trainerteam

Und hier geht es zu den detaillierten Ergebnis-

sen: https://www.btfb.de/sportarten/

geraetturnen_sportarten/breitensport_geraet-

turnen/aktuelle_geraetturnwettkaempfe.html
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Liebe Mitglieder der Turnabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Dienstag, 22. Oktober 2019

um 19:00 Uhr

in  die TuSLi-Geschäftsstelle, Kramerstraße 15, 12207 Berlin ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin 

vollendet haben. Stimmberechtigt sind alle –  nicht beitragssäumigen  – Mitglieder, die zum 

Versammlungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern 

können mit beratender Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2018

 3.3  Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2018/2019

TOP 6  Wahlen

 6.1 Wahl eines Wahlleiters

 6.2 Wahl der Abteilungsleitungsmitglieder

 6.3 Wahl weiterer Abteilungswarte (z. B. Jugendwart)

 6.4 Wahl der Abteilungskassenprüfer

TOP 7  Haushaltsplanung 2020

 7.1  Vorstellung des Haushaltsplans für 2020

 7.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2020

 7.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2020

TOP 8  Aktivitäten und Ziele 2019/2020

TOP 9  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und 

zehn Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 

Berlin eingegangen sein. Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können 

nach Ablauf der Antragsfrist per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der 

Öff nungszeiten eingesehen werden. Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Angelika Hahn ( Abteilungsleitung)
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Liebe Mitglieder und Eltern,

am Mittwoch, 2. Oktober 2019, fi ndet in der 

TuSLi-Geschäftsstelle um 18 Uhr die diesjährige 

Abteilungsversammlung der Volleyballabtei-

lung statt.

Die letzte Saison war etwas turbulent und für 

die kommende wollen wir uns einiges vorneh-

men. Mit tollen Aktionen für unsere Mannschaf-

ten und hoff entlich neuen Ehrenamtlichen 

wollen wir wieder etwas Schwung in diesen 

Mannschaftssport bringen.

Der Vorstand und die Geschäftsstelle sind im 

letzten Jahr eingesprungen und haben sich in 

die Abteilungsleitung wählen lassen, damit wir 

diese Sportart im TuSLi nicht aufgeben müssen. 

Wir benötigen allerdings eure Unterstützung!

Der Trainerstab muss schnellstmöglich durch 

engagierte – gerne auch junge – Trainer erwei-

tert werden. Dafür übernehmen wir Aus- und 

Fortbildung und eine kleine Aufwandsentschä-

digung ist ebenfalls dabei.

Auch im Hintergrund sind motivierte Leute – ger-

ne auch Eltern – gefragt, die das Training etwas 

organisieren, spannende Turniere fi nden und 

auch die Wünsche der Mitglieder im Blick haben.

Daher bitten wir euch, am 2. Oktober in die Ge-

schäftsstelle zukommen. Teilnehmen dürfen 

alle Mitglieder ab 14 Jahre und die Eltern natür-

lich auch. Die Tagesordnung fi ndet ihr auf der 

nächsten Seite.

Viele sportliche Grüße von euren Trainern, 

vom Vorstand und aus der Geschäftsstelle

Der 27. Netto-Regentalcup fi ndet im nächsten Jahr vom 11.–14. 6. 2020 statt. 

Wäre das nicht eine Mannschaftsfahrt wert?
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Liebe Mitglieder der Volleyballabteilung,

die Abteilungsleitung lädt euch zur Abteilungsversammlung

am Mittwoch, den 2. Oktober 2019

um 18:00 Uhr

in  die TuSLi-Geschäftsstelle, Krahmerstraße 15, in 12207 Berlin, ein.

Eingeladen sind alle Abteilungsmitglieder, die das 14. Lebensjahr am Versammlungstermin 

vollendet haben. Stimmberechtigt sind alle –  nicht beitragssäumigen – Mitglieder, die zum 

Versammlungstermin das 16. Lebensjahr vollendet haben. Gesetzliche Vertreter von Kindern 

können mit beratender Stimme teilnehmen.

Nachfolgend der Vorschlag zur Tagesordnung:

TOP 1  Begrüßung

 1.1 Wahl eines Protokollführers

 1.2 Wahl eines Sitzungsleiters

 1.3  Feststellungen der satzungsgemäßen Einladung und Beschlussfähigkeit

 1.4  Genehmigung der Tagesordnung

 1.5  Genehmigung des Protokolls der letzten Abteilungsversammlung (25.10. 2018)

TOP 2  Anträge

TOP 3  Berichte

 3.1 Bericht des Abteilungsleiters

 3.2  Bericht des Kassenwartes und Jahresrechnung 2018

 3.3 Bericht weiterer Abteilungswarte und ggf. der Abteilungskassenprüfer

TOP 4  Aussprache zu den Berichten

TOP 5  Beschluss über die Entlastung der Abteilungsleitung für 2018/2019

TOP 6  Haushaltsplanung 2020

 6.1  Vorstellung des Haushaltsplans für 2020

 6.2  Beschluss der Abteilungsbeiträge für 2020

 6.3  Beschluss des Haushaltsplans für 2020

TOP 7  Aktivitäten und Ziele 2019/2020

TOP 8  Verabschiedung

Anträge zur Abteilungsversammlung müssen an die Abteilungsleitung gerichtet werden und 

zehn Tage vor der Sitzung in der Geschäftsstelle des TuS Lichterfelde, Krahmerstraße 15, 12207 

Berlin eingegangen sein. 

Alle Unterlagen und fristgerecht eingegangene Anträge können nach Ablauf der Antragsfrist 

per E-Mail angefordert oder in der Geschäftsstelle während der Öff nungszeiten eingesehen 

werden. 

Die Abteilungsleitung bittet um zahlreiches Erscheinen.

Paul Harfenmeister – Maximilian Totel – Cathrin to Baben – Wolfgang Zabel
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Vorstand

Paul Harfenmeister

Brigitte Menzel

Maximilian Totel

›  vorstand@TuSLi.de

Geschäftsstelle

Cathrin to Baben, Dino Brcic, Denise Heidinger

› info@TuSLi.de; k (030) 76 68 90 62

Geschäftszeiten: Dienstag von 9:00 –13:00 Uhr 

und Donnerstag von 13:00 –18:00 Uhr oder nach 

telefonischer Vereinbarung. (In den Berliner 

Schulferien ist die Geschäftsstelle geschlossen!)

Aikido

Ralf Andrä

›  ralf.andrae@TuSLi.de

Badminton

Christoph Trabant

›  christoph.trabant@TuSLi.de

k  (030) 49 80 11 95

DiscGolf

Manuel Franz

›  manuel.franz@TuSLi.de

Gesundheitssport

Denise Heidinger

›  gesundheitssport@TuSLi.de

Gymnastik

Erwachsene: Silvia Feddern

›  silvia.feddern@TuSLi.de

k  (033203) 7 79 76

Kinder: Ulla Glapa

k  (030) 741 79 58

Handball

Sarah Wagner

›  handball@TuSLi.de

Karate

Boris Orywahl-Wild

›  boris.orywahl- wild@TuSLi.de

Leichtathletik

Karl -Heinz Flucke

›  karl- heinz.fl ucke@TuSLi.de

k  (030) 7 45 52 71

Schwimmen

Trainer Schwimmabteilung

›  info.schwimmen@TuSLi.de

Spiel – Sport – Spaß

Geschäftsstelle

›  info@TuSLi.de

k  (030) 76 68 90 62

Tischtennis

Abteilungsleitung

›  tischtennis@TuSLi.de

Trampolin

Bernd- Dieter Bernt

›  bernd -dieter.bernt@TuSLi.de

k  (030) 6 61 63 29

Turnen

Kleinkinder

Renate Wendland

›  renate.wendland@TuSLi.de

k  (030) 7 12 81 01

Jungen

Ludwig Forster

›  ludwig.forster@TuSLi.de

k  (030) 7 74 53 37

Mädchen

Heiko Wendland

›  heiko.wendland@TuSLi.de

k  (030) 76 70 66 26

RSG

Katrin Einofski

›  rsg@TuSLi.de

k  (030) 755 192 68

Allgemeine Anfragen

Angelika Hahn

›  angelika.hahn@TuSLi.de

k  (030) 833 71 25

Volleyball

TuSLi-Vorstand/Wolfgang Zabel

›  volleyball@TuSLi.de

Kontoverbindung

Deutsche Bank

IBAN: DE61 1007 0024 0884 2262 00

BIC: DEUTDEDBBER

Abteilungen und Ansprechpartner



Beet

Sitzplatz/Grill

Terrasse

Einfassung

Sonnenschutz

Gabione

Hecke

Mauer

Sichtschutz

Wege

Gartenhaus

Hochbeet

Gewächshaus

Carport

Bewässerung

Teich

Neu!  
Jetzt in  

deinem OBI 
Markt1

1 Nur in teilnehmenden OBI Märkten. Mehr Infos auf www.obi.de
2  OBI Macher ist ein Vermittlungsservice. OBI Macher werden nicht für oder im Auftrag von OBI tätig, sondern 

handeln im eigenen Namen und auf eigene Rechnung. Der vermittelte OBI Macher kostet immer 45 €/Stun-
de. Und das gilt von seinem Eintreffen bis zu seiner Abfahrt und inkl. MwSt. Weitere Infos erhalten Sie in 
Ihrem OBI Markt. Nur in teilnehmenden Märkten.

MMauerProdukte erleben  
und vergleichen

Persönliche Beratung  
und gemeinsame Planung

Selber machen oder  
machen lassen2

Service und Geschenkkarten. Darüber hinaus nicht einlösbar bei Einsatz von OBI 
Kunden Karten im Sofortrabatt-Status und bei Online Bestellungen.

*innerhalb eines Radius um den jeweiligen OBI Markt von 10km,
 buchbar 8-17 Uhr, vorbehaltlich freier Kapazitäten des Lieferservice.

OBI Markt Berlin-Steglitz

Goerzallee 189-223
Tel. 030 84717404
Öffnungszeiten: Mo.-Sa., 8 – 20 Uhr
Drive-In: Mo.-Sa., 7 – 20 Uhr

mit Küchenstudio


